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Цеховая партийная 
организация

В деятельности первичных пар
тийных организаций важная роль 
принадлежит цеховым партийным 
организациям. Они призваны повсе
дневно вести организаторскую и 
политическую работу в цеховом 
коллективе, воспитывать рабочих и 
работниц, инженерно-технических 
работников и служащих в духе 
коммунистического отношения к 
труду п социалистической собствен
ности. бороться за повышение про
изводительности труда, за улучше
ние качества выпускаемой продук
ции, за экономию сырья и материа
лов.

Важнейшая обязанность цеховой 
партийной организации —  поддер
живать все новое, передовое, что 
рождается творческой инициативой 
масс, неустанно популяризировать и 
внедрять передовой опыт, бороться 
за то, чтобы каждый производст
венник работал высокопроизводи
тельно, помогать в выполнении 
принятых социалистических обяза
тельств.

На промышленных предприятиях 
нашей области имеется немало це
ховых партийных организаций, ко
торые накопили большой опыт ор
ганизаторской и политической рабо_ 
ты  в массах, по-деловому организу
ют социалистическое соревнование 
за выполнение и перевыполнение 
намеченных планов.

Умело строит свою работу пар
тийная организация цеха метчиков 
завода режущих инструментов, где 
секретарем тов. Емельянов. В рядах 
этой парторганизации —  15 ком
мунистов. Все они —  уважаемые 
люди в коллективе, являются пе
редовиками производства.

Партийная организация в своей 
работе опирается на беспартийный 
актив. Здесь регулярно проводятся 
производственные совещания, на 
которых решаются конкретные за. 
Дачи, направленные на улучшение 
работы цеха. По инициативе пар
тийной . организации проведены 
большпб работы по усовершенство
ванию оборудования, установлены 
новые станки, что дало резкий „рост 
производительности труда. Январ
ское и февральское задания коллек
тив выполнил досрочно. Идя на
встречу выборам в Верховный Со. 
вет СССР, коллектив взял обязатель
ство к 16 марта дать сверхплано
вой продукции на 60 тысяч руб
лей. Это обязательство успешно вы
полняется.
; На днях в цехе состоялось соб

рание, на котором были 'обсуждены 
постановление Пленума ЦК КПСС 
и тезисы доклада тов. Н. С. Хру
щева «О дальнейшем развитии 
колхозного строя и реорганизации 
машинно-тракторных станций». 
Рабочие и работницы, инженеры и 
техники горячо одобрили намечен
ные партией мероприятия ио даль
нейшему развитию сельского хо
зяйства нашей страны, единодуш
но решили работать еще лучше, 
давать народному хозяйству боль
ше продукции, на деле укреплять 
союз рабочего класса и крестьян
ства.

Партийная организация цеха 
сборки завода резиновой обу
ви активно влияет на дела 
коллектива, умело мобилизует 
рабочих и работниц на успешное 
выполнение производственных пла
нов. Здесь коммунисты расставлены 
на решающих участках производст
ва. Плен партии тов. Лелявина —  
начальник участка сборки резино
вых сапог, коммунист тов. Зубко
ва —  бригадир конвейера. Ее 
бригада —  лучшая в цехе. Сама 
гов. Зубкова за хорошую работу 
награждена, значком «Отличник 
химической поомышленности».

Хорошо работает и парторгани
зация подготовительного цеха это
го же завода.

Повышение роли цеховых партий
ных организаций стало возможным 
в результате серьезного улучшения 
руководства ими со стороны многих 
заводских партбюро. Партийное бю
ро завода режущих инструментов, 
Томского лесоперевалочного комби
ната и других стали систематиче
ски обсуждать отчеты секретарей 
цеховых парторганизаций, глубже

вникать в их работу, помогать ком
мунистам цехов изыскивать и ис
пользовать резервы для дальнейше
го повышения производительности
труда.

Необходимо добиваться, чтобы 
каждая цеховая партийная органп. 
зация жила полнокровной жизнью, 
чтобы она постоянно влияла на все 
производственные участки, вела не. 
у ста иную работу по коммунистиче
скому воспитанию трудящихся.

Цеховая партийная организация 
обязана строго следить за тем. что
бы каждый коммунист выполнял 
требования Устава КПСС, стро
го соблюдая партийную дисцип
лину, на практике проводил поли, 
тику партии и решения партийных 
органов. Необходимо добиваться, 
чтобы каждый коммунист был об
разцом в соблюдении трудовой и го
сударственной дисциплины, непре. 
рывно повышал свою деловую ква
лификацию. вел среди масс полити
ческую работу.

Дальнейшее укрепление цеховых 
партийных организаций, улучшение 
их работы будет зависеть во многом 
от того, насколько хорошо ими бу
дут руководить партийные бюро 
предприятий. Следует признать, что 
с этим делом не везде обстоит благо, 
получно. Недостаточно уделяет вни
мания цеховым' партийным органи
зациям партбюро завода «Сибэлек- 
тромотор». Партбюро маю помогает 
в работе секретарям цеховых парт
организаций. не учит их по-на
стоящему практике руководства, 
социалистическим соревнованием и 
массово-политической работы в 
коллективах.

В некоторых парторганизациях 
нерегулярно проводятся собрания, 
запущена организационная и по
литическая работа.

Слабо руководят цеховыми парт
организациями партбюро заводов 
«Томкабель». манометрового.

Большую ответственность за ра
боту цеховых парторганизаций не
сут горкомы и райкомы КПСС. Их 
долг, прежде всего, состоит в том, 
чтобы воспитывать секретарей 
парторганизаций, учить их практи 
ке партийной работы.

Правильно поступил Куйбышев, 
ский райком КПСС, который провел 
семинар секретарей цеховых парт
организаций завода резиновой обу 
ви непосредственно на предприятии. 
Секретари обменялись опытом ра
боты, прослушали инструктивные 
доклады.

Кировский райком КПСС в конце 
февраля провел инструктивный се
минар для секретарей цеховых 
парторганизаций ' промышленных 
предприятий района. В работе се
минара приняли участие ответст
венные работники Томского горко
ма КПСС. На семинаре секретари 
парторганизаций поделились опы
том работы. По отзывам участни
ков, этот семинар принес много 
пользы в работе секретарей парт
организаций.

Однако в руководстве горкомов и 
райкомов партии цеховыми партор
ганизациями имеются еще серьез
ные недостатки. Работники гор
комов и райкомов партии мало об
щаются с рядовыми коммунистами, 
с секретарями цеховых парторгани
заций и не оказывают им достаточ
ной помощи в улучшении работы.

Горкомы и райкомы КПСС долж
ны улучшить руководство цеховыми 
парторганизациями, настойчиво по
вышать их роль на производстве.

Сейчас идет всенародное обсуж
дение вопроса о дальнейшем разви
тии колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных стан
ций. В ходе этого обсуждения пар
тийные организации должны на
правлять творческую энергию и 
активность советских людей на вы
полнение и перевыполнение госу
дарственных планов. Надо широко 
разъяснять трудящимся, что орга
низуемый Коммунистической пар
тией новый подъем сельского хо
зяйства явится еще одной важной 
победой нашей страны в мирном 
экономическом соревновании со- 
чпализма с капитализмом, в реше
нии задач коммунистического 
строительства.

У К А З
Президиума Верховного Совета СССР

О присвоении звании Герои Советского Союза 
генерал-полковнику и отставке 

Городовикову О, И.
За выдающиеся заслуги в деле создания Вооруженных Сил СССР и 

защиты Советского государства от ррагов нашей Родины и проявлен
ный при этом героизм присвоить генерал-полковнику в отставке Горо
довикову Оке Ивановичу звание Героя Советского Союза с вручением 
ордена Ленина и медали «Золотая Звезда».

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.
Москва, Кремль
10 марта 1958 г.

Н А К А Н У Н Е  В Ы Б О Р О В  
В  В Е Р Х О В Н Ы Й  С О В Е Т  С С С Р

Собрание избирателей Челябинского—  

Ленинского избирательного округа
ЧЕЛЯБИНСК. 10 марта. (ТАСС). 

Сегодня вечером театр оперы и ба
лета имени М. И. Глинки заполнили 
избиратели Челябинского— Ленин
ского избирательного округа. Здесь 
они встретились со своим канди
датом в депутаты Совета Союза 
Верховного Совета СССР, членом 
Президиума ЦК КПСС, секретарем 
Центрального Комитета партии 
Аверкием Борисовичем Аристовым.

Собрание избирателей открыл се
кретарь Челябинского горкома КПСС 
К. Н. Воронин.

Первым взял слово преподаватель 
Челябинского политехнического ин
ститута В. А. Мошкин, Затем вы
ступили председатель Цехкома проф
союза трубоэлектросварочного цеха 
трубопрокатного завода Г. К. Попов,

режиссер драматического театра, 
заслуженный деятель искусств 
РСФСР Н. А. Медведев, студентка 
политехнического института
Н. Л. Зотова, секретарь горкома 
КПСС К. Н. Воронин. Все они гово
рили о всемирно-исторических побе
дах нашего народа, организатором и 
вдохновителем которых является 
Коммунистическая партия.  ̂Вы
ступавшие призвали всех H3onpaj 
телей в день выборов в Верховный 
Совет СССР единодушно отдать 
свои голоса за кандидата неруши
мого блока коммунистов и беспар
тийных А. Б. Аристова.

На собрании выступил тепло 
встреченный присутствующими кан
дидат в депутаты Верховного Сове
та СССР А. Б. Аристов.

Собрание избирателей 
Наменск-Уральского 

избирательного округа
КАМЕНСК-УРАЛЬСКИЙ (Сверд

ловская область), 10 марта. 
(ТАСС). Сегодня здесь во Дворце 
культуры Уральского алюминиево
го завода .состоялась встреча изби
рателей Каменск-Уральского изби
рательного округа по выборам в 
Совет Союза Верховного Совета 
СССР с, кандидатом в депутаты, 
кандидатом в члены Президиума 
ЦК КПСС, первым секретарем 
Свердловского обкома партии Анд
реем Павловичем Кириленко.

' На собрании вы ступим доверен
ное лицо избирательного участка 
М. II. Бабенко —  начальник элек
тродного участка Уральского алю
миниевого завода, М. П. Запева- 
лов —  директор школы номер 2 
Красногорского района. И. И. Ра
зумный —  бульдозерист- треста 
«Урйдалюминстрой». Все вы
ступавшие говорили о том, что

предстоящие выборы в верховный 
орган Советского государства выз
вали огромный трудовой подъем на 
предприятиях и в колхозах. Растет 
й политическая активность трудя
щихся.

От имени своих коллективов все 
выступавшие заявили, что 16 
марта они единодушно будут го
лосовать за кандидатов блока ком
мунистов и беспартийных, за даль
нейшее процветание нашей Отчиз
ны. Они призывали всех избирате
лей Каменск-Уральского избира
тельного округа единодушно от
дать свои голоса в день выборов 
за кандидата нерушимого блока 
коммунистов п беспартийных това
рища А. П. Кириленко.

На собрании тепло встреченный 
избирателями выступил кандидат 
в депутаты Верховного Совета 
СССР А. П. Кириленко.

Собрание избирателей 
Куйбышевского 

избирательного онруга 
города Москвы

10 марта в Центральном Доме 
культуры железнодорожников со
стоялась встреча избирателей Куй
бышевского избирательного округа 
города Москвы с кандидатом в де
путаты Совета Союза Верховного 
Совета СССР, членом Президиума 
ЦК КПСС, секретарем ЦК КПСС Ека
териной Алексеевной Фурцевой.

Председательствовавший на соб
рании секретарь Куйбышевского 
райкома КПСС тов. Голушко предо
ставил слово доверенному лицу на
чальнику лаборатории радиозавода 
тов. Сотсковой. Она сказала, что 
Е. А. Фурцева является достойным 
кандидатом блока коммунистов и 
беспартийных. Тов. Сотокова при
звала избирателей округа в день 
выборов единодушно отдать свои 
голоса за Е. А. Фурцеву.

Этот призыв горячо поддержали 
выступившие затем работница кон
дитерской фабрики имени Бабаева 
тов. Смурова, машинист локомотив
ного депо Октябрьской железной до
роги тов. Васильев, заведующий ка
федрой Московского технологическо
го института легкой промышленно
сти доктор технических наук тов. 
Домаскин, секретарь комитета ком
сомола Московского почтамта тов. 
Гусева.

В заключение с речью выступила 
кандидат в депутаты Верховного 
Совета СССР Е. А. Фурцева, тепло 
встреченная собравшимися.

Кандидат в депутаты  В. А. М осквин 
у  избирателей М ол чан овского  района

Состоялась встреча избирателей 
с. Молчан-ово. Молчановской МТС 
и колхозов с кандидатом в депута
ты Совета Союза Верховного Сове
та СССР В. А. Москвиным.

Доверенное лицо врач районной 
больницы тов. Чеввякова ознако
мила собравшихся с биографией 
В. А. Москвина.

Она рассказала об огромных из
менениях в жизни нашего государ
ства. которые произошли за по
следние четыре года.

Тов. Чеввякова призвала всех 
избирателей в день выборов в Вер
ховный Совет СССР —  16 мар

та —  отдать свои голоса за кан
дидата в депутаты Совета Союза 
по Томскому сельскому избиратель
ному округу Л? 329 Василия Ар
сентьевича Москвина и за канди
дата в депутаты Совета Нацио
нальностей по Омскому избиратель
ному округу № 22 Николая Алек
сандровича Михайлова.

Бригадир тракторно-полеводче
ской бригады колхоза имени Лени
на тов. Гладких, председатель кол
хоза «Путь к коммунизму» тов. 
Богданова, мать-героиня тов. Кри- 
вошеина. заслуженный учитель 
школы РСФСР тов. Быстров и дру

гие говорили о том, что советские 
люди, воодушевленные мудрыми 
решениями партии, встречают вы
боры новыми успехами в труде. 
Постановление февральского Плену
ма ПК КПСС и тезисы доклада 
Н. С. Хрущева «О дальнейшем 
оазвитии колхозного строя и реор
ганизации машинно-тракторных 
станций» находят единодушную 
поддержку и одобрение трудящих
ся.

Все выступившие призвали из
бирателей отдать свои голоса за

У К А З
кандидатов нерушимого блока ком
мунистов и беспартийных.

Д Н ЕВН И К- 
С О Р Е В Н О В А Н И Я  

Д О Я Р О К

Акулина Григорьевна Федосова из колхоза «Победа», Ко- 
жевниковского района, — одна из лучших доярок нашей об
ласти. В 1957 году она надоила от каждой коровы своей 
группы по 3.108 килограммов молока и заняла в соревнова
нии доярок третье место. И сейчас она работает хорошо. За 
два месяца тов. Федосова получила по 637 килограммов мо
лока на фуражную корову.

На снимке: А. Федосова.
Фото Ф. Хитриневича.

Первенство удерживает Ненила Пахомова
Подведены итоги соревнования доярок области за два меся

ца 1958 года. Первое место по-прежнему занимает доярка 
колхоза «Победа», Кожевниковского района, Ненила Пахомо
ва. На 1 марта она надоила по 676 килограммов молока от 
каждой коровы. На второе место вышла доярка этого же кол
хоза Е. Акулова, она надоила на фуражную корову по 643 
килограмма молока.

Доярка А . Федосова из этого же колхоза, надоившая по 
637 килограммов, заняла третье место, а на четвертое выдви
нулась доярка колхоза «Прогресс», Молчановского рай
она, А . Бессонова, надоившая по 601 килограмму молока на 
каждую фуражную корову.

Пятое — шестое места поделили доярки Е. Корнева из 
колхоза «Победа», Кожевниковского района, и А. Ткаченко 
из колхоза имени Ленина, Парбигского района. Они надоили 
каждая по 573 килограмма молока на фуражную корову.^

Лучших показателей среди доярок Колпашевского района 
добилась доярка колхоза «Победа» А. Гофман, надоившая по 
520 килограммов молока, в Чаинском районе — X. Стааль, 
доярка колхоза имени Сталина, надоившая по 504 килограм
ма, в Томском — М. Карташова из колхоза «Вперед к ком
мунизму» -— по 493 килограмма, в Шегарском — тов. Эн- 
дерберг из колхоза «Россия» — по 473 килограмма.

В Асиновском ‘ районе лучших показателей добилась 
тов. Манахова из колхоза имени Свердлова; она получила по 
462 килограмма молока на корову, в Туганском — Э. Шепер 
из колхоза «Победа» — по 460 килограммов, в Кривошеин- 
ском — А. Махнева из колхоза имени Жданова — по 454 
килограмма, в Зырянском —- А. Коркина из колхоза имени 
Жданова — по 441 килограмму.

Среди доярок Бакчарского района больше всех молока на 
корову надоила 3. Верстунина из колхоза «Прогресс» —  по 
440 килограммов, а в Пышкино-Троицком — тов. Дутчак из 
колхоза «Пролетарская крепость» —  по 436 килограммов.

Среди доярок Каргасокского района самый высокий надой 
у тов. Воминовой из колхоза «Заря», которая надоила по 
■407 килограммов молока на корову.

Итоги социалистического соревновании машинно- 
тракторных станций за высокие надои молока 
в колхозах с 1 января по 1 марта 1958 года

Президиума Верховного Совета СССР
О награждении Смоленской 

области орденом Ленина
За успехи, достигнутые в подъеме сельского хозяйства, особенно , в 

увеличении производства и заготовок льна, мяса и молока, наградить 
Смоленскую область орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ, 
Москва, Кремль 
10 марта 1958 г.

В ПРЕЗИДИУМЕ ВЕРХОВНОГО 
СОВЕТА СССР

За успехи, достигнутые в работе 
по увеличению производствами сда
чи государству сельскохозяйствен
ных продуктов. Президиум Верхов
ного Совета СССР наградил ордена
ми и медалями группу колхозников, 
работников МТС п совхозов, специа
листов сельского хозяйства, работ
ников партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов Смо
ленской области. Всего награждено 
2.862 человека.

Орденом Ленина награждено 130 
человек.

лавльского горкома партии 
Н. П. Мусатов, телятница колхоза 
Т. Н. Никадимова, председатель 
Монзстырщинского райисполкома 
И. А. Овчинников, председатели 
колхозов И. А. Осадчпй, В. С. Пав
лов, А. А. Рассказов, звеньевая 
льноводного звена А. Ф. Ржевцева, 
главный зоотехник совхоза «Перво
майский» М. А. Тантушян, дирек
тор совхоза «Жуковский» Л. В. Тре- 
пачев, секретарь Ельнинского рай
кома партии М. Е. Фролов, доярка 
колхоза В. С. Юшкова.

Тепло встреченный присутству
ющими выступил кандидат в депу
таты тов. Москвин.

Готовы принять 
избирателей

День выборов в Верховный Со
вет СССР наша участковая избира
тельная комиссия встречает в пол
ной готовности. Закончена проверка 
списков избирателей. Каждый член 

(избирательной комиссии знает, что 
он должен делать в день выборов.

Избирательная комиссия держит 
постоянную связь с агитаторам-!, 
доверенными лицами. Доверенные 
лица тт. Пчелинцева и Евшев про
водят беседы у избирателей на 
квартирах, выступают в сельском 
клубе.

Поселки Белый Яр и Ново-Марги. 
но, входящие в избирательный уча
сток, находятся в 13 километрах 
от центрального участка. Избира
тельная комиссия продумала поря
док доставки избирателей в день 
выборов для голосования. Учтены

В числе награжденных председа
тели колхозов Т. М. Азарова,
I .  Н. Алешин. Ф. 3. Анохин,
А. Ф. Блинов, старшая свинарка 
колхоза Т. Ф. Борисова, комбайнер 
Т. Г. Бруев, доярка совхоза
3. И. Войцеховская, председатель 
облисполкома А. Т. Гнедов, первый 
секретарь обкома партии П. И. До- 
ионин, зв.еньевая колхоза К. Г. Его
рова, председатель Рославльского 
райисполкома В И. Иванов, брига
дир тракторной бригады И. Н. Коз
лов, директор Гжатской МТС
Г. С. Корнаухов, льнотеребильшица 
А. В. Криволесова. секретарь Рос-

Орденом Трудового Красного Зна
мени награждено 406, орденом
«Знак Почета» —  730, медалью
«За трудовую доблесть» —  853, 
медалью «За трудовое отличие» —  
743 человека.

За выдающиеся успехи передови
кам сельского хозяйства области 
тг. В. И. Бабошкиной. Л. И. Башма- 
ковой, С. И. Бизунову, В. А. Геп- 
иер, И. А. Денисенкову, С. М. Его
рову. М. А. Егоровой, А. И. Ильи
ной, К. П. Савушкиной. И. К. Слаб- 
ковскому и Е. И. Шебалдовой при
своено звание Героя Социалистиче
ского Труда.

избиратели, которым в день выбо
ров будут доставлены избиратель
ные ящики на дом.

Готово помещение в ириему из
бирателей. Приготовлены кабины, 
покрашены избирательные ящики, 
оборудуется комната отдыха. зал 
для выступлений участников худо
жественной самодеятельности.

Г. КУЗНЕЦОВ, 
председатель Старо-Югинской 

избирательной комиссии № 137 
Каргасокского района.
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1 Вороновская 443 152 166,3

2 Чилинская 336 101 160,6
3 Уртамская 288 23 129,4

Чаинская 268 57 138,4
5 Высокояр ская 268 — 10 102,2
6 Парбигская 261 37 121
7 Тунгусовская 250 26 110,2
8 . Молчановская 247 21 104,2
9 Гынгазовская 246 95 177,1

10 Ювалинская 246
11 Гусевская 244
12 Кривошеинская 242
13 Рыбаловская 242
14 Громышевская 236
15 Поросинская 235
16 Баткатская 235
17 Асиновская 233
18 Петропавловская 230
19 Чажемтовская 215
20 Коломинская 213
21 Томская 212
22 Туганская 195
23 Парабельская 195
24 Светлянская 190
25 Мнтрофановская 186
26 Корниловская 184
27 Зырянская 180
28 Рождественская 177
29 Пышкинская 177
30 Пудинская 174
31 Галкинская 174
32 Чердатская 163
33 Старицынская 163
34 Турунтаевская 160
35 Сергеевская 154
36 Ключевская 152
37 Красноярская 125
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52
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34
43
14
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28
25
40
81
47
13
29

1
18

2
21
46
29

3

142.5 
176 
138,1
134.6
150.8
129.4
126.9
139.0
113.5 

98,4
137.0
124.3
138.5
108.4
119.3
117.1
136.0
175.8
141.8
104.6
121 .8  
109,9
118.1 
100,1
118.3 

80.1
120 ,1

97,6

О движении второго искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 11 марта вто
рой искусственный спутник совер
шил 1.841. -оборот вокруг Земли.

В ясную погоду второй спутник 
можно будет наблюдать невоору

женным глазом перед восходом 
Солнца от 48 градуса до 62 гра
дуса северной широты и после за
хода. Солнца от 12 градуса до 30 
градуса южной широты. (ТАСС).
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Всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем развитии колхозного 
и реорганизации машинно-тракторных

строя

* ☆

Надежный путь дальнейшего 
укрепления нолхозов

s

На всенародное обсуждение по
ставлен вопрос большой государст
венной важности — 6 дальнейшем 
развитии колхозного строя и ре
организации Машинно-тракторных 
станций.

Машинно-тракторные станции 
сыграли исключительно большую 
йоль в укреплении колхозного 
строя, мощном развитии сельскохо
зяйственного производства в стране^ 
Как правильно указывается в те
зисах доклада Н. С. Хрущева, под 
влиянием МТС с Их мощной техни
кой коренным образом изменился 
облик колхозного села и весь уклад 
деревенской жизни. В деревне 
выросла огромная армия механиза
торов; общрй численностью свыше 
2 миллионов человек. Агрономиче
ские и зоотехнические кадры МТС 
проделали большую работу по по
вышению культуры земледелия й 
животноводства в колхозах. В ру
ках партии и государства МТС яви
лись той силой, с помощью кото
рой были обеспечены победа и ус
пешное развитие колхозного строя, 
упрочение новых форм социалисти
ческой организации труда, были 
созданы предпосылки для еЩе более 
мощного развития производитель
ных сил деревни.

Теперь, когда колхозы окрепли, 
способны обзаводиться сложной 
техникой и обеспечить ее высоко
производительное использование, 
назрел вопрос коренным образом 
Изменить форму производственно- 
технического обслуживания колхо
зов. Партия услышала голос совет
ского крестьянства и наметила пра
вильный путь дальнейшего разви
тия колхозного строя.

В прошлом году я был участни
ком производственно-агрономической 
конференйии в Асиновской МТС. 
Уже тогда многие механизаторы и 
представители колхозов говорили о 
том. что при существующем поло
жении, когда техника сосредоточена 
в руках МТС, создаются ограниче
ния для повышения производитель
ности машинно-тракторного парка; 
затрудняется перевод тракторных 
бригад на хозрасчет; во многих 
тракторных бригадах Машины не ис
пользуются на полную мощность; 
допускаются часто излишние холо
стые перегоны тракторов; нет Над
лежащей борьбы за экономию горю
чего; затрудняется рационализация 
ремонтных работ; не разрешен воп
рос о правильном использовании 
подсобной рабочей силы, выделяе
мой Колхозами.

В своем решении участники кон
ференций признали необходимым 
приблизить тракторы и трактори
стов к колхозам, а для этого пост
роить в сельхозартелях гаражи для 
тракторов. 9 га мера должна была 
содействовать ускорений перехода 
на круглогодовое использование 
тракторного парка. Ведь в колхозах 
для тракторов работы хватит не 
только летом. Но И зимой. А если 
трактор будет находиться в колхозе 
в течение всего года, то не будет

лй Справедливо считать хозяином 
машины не МТС., а колхоз?..

Постановление Пленума ЦК КПСС 
отвечает думам и пожеланиям, уже 
созревшим й высказанным в наро
де. Сосредоточение техники в ру
ках колхозов повысит производи
тельность ее применения также за 
счет личной заинтересованности ме
ханизаторов — членов колхоза в 
качестве работ и за счет повыше
ния действенности контроля со сто
роны правления.

Ранее были случай бракодельства 
со стороны механизаторов из штата 
МТС, случаи перенормировки мало- 
трудоемких работ в более трудоем
кие с целью получения большей вы
работки Все это принижало ответ
ственность механизаторов за ко
нечные итоги хозяйственного года: 
за урожай, за продуктивность жи
вотноводства.

В настоящее время в колхозах 
Имеются необходимые предпосылки 
для создания собственной машин
но-тракторной базы: произведено
укрупнение хозяйств, выращены 
кадры механизаторов. имеются 
крупные накопления ббщёствен- 
ных средств.

В наших сибирских колхозах 
следует ожидать особенно хороших 
результатов от реорганизаций МТС. 
В Томской области, в частности, 
размеры колхозных земель значи
тельно больше, чем в колхозах лес
ной зоны Европейской части Союза. 
Кроме того, многие наши колхозы 
располагают большими фондами не
освоенных и неблагоустроенных зе
мель, за счет использования кото
рых можно добиться быстрого повы
шения продуктивности сельского 
хозяйства Высказанные соображе
ния позволяют рассчитывать на то< 
Что техника в руках колхозов будет 
использоваться с большим эконо
мическим эффектом.

Имущество машинно-тракторных 
станций велико. Оно заключается 
не только в оборудовании, исполь
зование которого может быть осу
ществлено в РТС и колхозах. Как 
быть с Недвижимым имуществом — 
зданиями, складами, лаборатория
ми? Как использовать опыт всей ор
ганизационной, контрольно-инспек
торской службы? Как поступить с 
лабораториями и специальными 
Службами — агрономической, зоо
технической. ветеринарной, земле
устроительной? В ответ На эти воп
росы высказываются такие сообра
жения. Часть недвижимого имуще
ства, не используемая РТС, должна 
быть продана ближайшему колхозу 
без права переноса на другое место. 
Выло бы желательным; где окажет
ся возможным, перенести хозяйст
венный центр И контору ближайше
го колхоза на усадьбу МТС с целью 
полного использования недвижимо
сти.

Агрохимические и контрольно-се
менные лаборатории нужно превра
тить в районные Межколхозные аг

рономические лаборатории. Выло бы 
нецелесообразным передавать их 
колхозам, так как круг деятельно
сти лабораторий выходит далеко за 
пределы интересов одного хозяйст
ва.

В тезисах доклада Н. С. Хрущева 
сказано о необходимости укрепле
ния районного звена по оказанию 
повседневной помощи колхозам. Как 
известно, до сих пор эта помощь 
оказывалась преимущественно через 
МТС. Реорганизация МТС не долж
на ослаблять внимания к  Колхозам. 
Нужно восстановить при райиспол
комах отделы сельского хозяйства 
с созданием производственно-техни
ческого совета при них. Районные 
отделы сельского хозяйства в но
вых условиях должны иметь право 
на существование потому, что в 
сельских районах земледелие и жи
вотноводство являются основным 
видом хозяйственной деятельности 
населения. Контингент людей, заня
тых в сельском хозяйстве, и коли
чество хозяйств и учреждений 
сельскохозяйственного назначения 
в любом земледельческом районе го
раздо больше, чем, например, в си
стеме народного образования, со
циального обеспечения, финансовых 
дел и других, работа которых на
правляется соответствующими рай
онными отделами. Почему же для 
руководства сельским хозяйством в 
районе не иметь своего отдела? 
Райсельхозотдел должен будет на
правлять работу колхозов на даль
нейшее развйтйе отраслей сельско
го хозяйства, помогать И организа
ции планирования И учета, обоб
щать производственный опыт, осу
ществлять государственный конт
роль за соблюдением Устава сель
хозартели, за правильностью Ис
пользования земли и техники, руко
водить подчиненными ему пред
приятиями И учреждениями и т. д. 
Райеелъхозотделу будут подчинены 
агрономическая И зооветеринарная 
лаборатории, ветлечебницы, район
ные опытные участки, сельскохо
зяйственная выставка и т. д. В 
штате райсельхозотдела должны 
быть агрономы, зоотехники, земле
устроители, бухгалтеры-инструкто
ры, инженеры-инспектора, количе
ство которых Определится объемом 
работ

Решение партии о дальнейшем 
развитии колхозного строя, откры
вая надежный путь укреплению 
колхозов, является в то же время 
выражением большого доверия орга
низаторским способностям и техни
ческой зрелости руководителей кол
хозов и механизаторов. Оно свиде
тельствует о признаний того. Что 
председатели колхозов по своему 
опыту и знаниям выросли до уров
ня испытанных руководителей — 
директоров МТС и совхозов.

Н. ТЮМЕНЦЕВ,
председатель секции сельскохо

зяйственных наук Томского отде
ления общества по распростране

нию политических и научных 
знаний.

☆ ☆

В колхозах создать 
мастерские по текущему 

ремонту техники
Постановление Пленума ПК 

КПСС о дальнейшем развитии кол
хозного строя и реорганизации ма
шинно-тракторных станций и тези
сы доклада товарища Н. С. Хруще
ва по этому вопросу на очередной 
сессии Верховного Совета СССР на
ходятся сейчас в центре внимания 
всех членов нашего колхоза. В 
этих документах мы видим прояв
ление великой заботы Коммунисти
ческой партии о развитии сельско
го хозяйства.

Все колхозники выражают еди
нодушное мнение: действительно,
пора произвести реорганизацию 
МТС, так как существующий поря
док обслуживания колхозов неред
ко связывает инициативу колхоз
ников r использований резервов. 
Отрицательные последствия Того, 
что на одной и той же земле ра
ботают два хозяина —  МТС й кол
хоз —  становятся тормозом в 
дальнейшем подъеме сельскохозяй
ственного производства. Полевые 
иаботьг зачастую велись недобро
качественно. техника использова
лась далеко не на полную мощ
ность.

В 1957 году наш колхоз плани
ровал получить большой доход от 
льна, но МТС предоставила нам 
льнотеребилку с большим запозда
нием. льномолотилка оказалась без 
пряводйОго ремня и долгое время 
простояла. Правление было вынуж
дено дважды посылать в город кол
хозников, чтобы приобрести ремни' 
в Сельхозснабе.

Для подработки зерна станция 
йредоставила нам сложную зерно
очистительную машину, но без 
мотора. Чтобы Она не простаивала; 
пришлось занимать движок у со
седнего , колхоза.

В нашем Колхозе имеется 1.500 
гектаров пахотной земли. На вб- 
паботку ее МТС выделяет 8 трак
торов, много прицепных машин, а 
для уборки урожая осенью при

слала 6 комбайнов. Этой техникой 
можно обработать гораздо больше 
земли, убрать* урожай в сжатые 
сроки, но полевке работы мы ве
ли с большим опозданием. Полу
чилось это потому, что ими руко
водили два хозяина.

Мы не раз думали о том, что 
пора в колхозах иметь свою тех
нику и организовать ее высоко
производительное использование. У 
нас есть 4 автомашины. Все они 
используются с большой выгодой 
для хозяйства. Колхозные шоферы 
берегут машины, заинтересованы 
в их исправности. Одна из машин 
уже второй год работает без ре
монта. Другим текущий ремонт 
был сделай в короткий срок.

У нас есть автогараж, своя ма
стерская с необходимым оборудо
ванием. Колхозники научились бе
речь технику. Вот почему намечен
ные партией мероприятия мы 
встретили с большой радостью.

На Мой взгляд, продажу машин 
колхозам надо организовать уже в 
этом году. Конечно, не все колхо
зы смогут оплатить сразу стои
мость всей нужной Техники, им 
целесообразно продавать машины в 
рассрочку.

Постановление Пленума ЦК 
КПСС правильно указывает, что 
для организации ремонта техники 
следует реорганизовать МТС в ре
монтно-технические станции.

При этом надо очень вниматель
но продумать порядок их работы. 
РТС должны работать так, чтобы 
машины ремонтировались без за
держки. Мне кажется, лучше, если 
реМонтно-техническая станция бу
дет заниматься только капиталь
ным ремонтом машин, а текущий 
будет производиться непосредствен
но в колхозах.

П. ПОДАНЕВ,
агроном колхоза имени Мичурина, 

Колпашевского района.

Сохранить
лугом елиорат ивны е ст анции

Кривошеинские 
хлебороб!» одобряют 
мероприятия партии

Намеченная февральским Плену
мом ЦК КПСС реорганизация машин
но-тракторных станций приведет к 
дальнейшему развитию колхозного 
строя и новому подъему сельского 
хозяйства в нашей стране, позво
лит более гибко, оперативно пла
нировать и проводить сельскохо
зяйственные работы, улучшит ис
пользование машин, повысит про
изводительность труда, улучшит 
качество обработки почвы, подни
мет культуру земледелия на но
вую, более высокую ступень.

Колхозы будут иметь возмож
ность лучше сочетать работу машин 
с конной тягой, что имеет большое 
значение для колхозов нашей обла
сти. где сильная Мелкоконтурноеть 
земельных угодий нередко обуслов
ливает более выгодное использова
ние коня на некоторых сельскохо
зяйственных работах.

Продажа сельскохозяйственных 
машин колхозам поведет к установ
лению более тесных связей про
мышленности с колхозами, повысит 
ответственность машиностроителей 
и конструкторов, улучшит качество 
выпускаемых промышленностью ма
шин, приведет в разработке и 
освоению новых конструкций, 
соответствующих местным при
родно-хозяйственным условиям.

В колхозах Томской области в 
ближайшие годы предстоят большие 
мелиоративные работы по осушению 
болОт и заболоченных земель, по 
улучшению естественных сенокосов 
и пастбищ, по раскорчевже мало
продуктивных лесов и кустарников, 
по укрупнению мелкоконтурных 
угодий. Эти работы носят Преиму
щественно разовый характер и яв
ляются наиболее эффективными, 
когда охватывают большие массивы 
земель, нередко выходящие за пре
делы одного, колхозного землеполь
зования. Многие эти работы про
водятся теперь лугомелиоративными

В колхозах и МТС, на предприя
тиях, в организациях Кривошеин- 
сКого района проходят многолюдные 
собрания, на которых трудящиеся 
обсуждают постановление февраль
ского Пленума ЦК КПСС и тезисы 
доклада товарища Н. С. Хрущева 
«О дальнейшем развитии колхозно
го строя и реорганизации машинно- 
тракторных станций»,.

Выступая на открытом партийном 
собраний, председатель сельхозар
тели имени Сталина тов. Борейша 
заявил, что намеченные Коммуни-

Слово механизаторов Поросинской МТС
Пороеннская МТС —  одна из 

крупны* машинно-тракторных 
станпйй в нашей области. Поля де
вяти колхозов обслуживают механи
заторы МТС.

Коллектив механизаторов МТС с 
огромным удовлетворением встре
тил постановление февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисы докла
да товарища Хрущева «О дальней
шем развитии колхозного строя и 
реорганизации машинно-трактор
ных станций».

Позавчера состоялось общее соб
рание коллектива МТС, посвящен
ное обсуждению постановления фев
ральского Пленума ЦК КПСС и те
зисов доклада товарища Хрущева.

С сообщением об Исторических 
решениях партии выступил секре
тарь Томского райкома КПСС тов. 
Жуков. Пн рассказал механизаторам 
о значении постановления Пленума 
ЦК КПСС, на примерах из жизни 
района и МТС показал своевремен
ность Проводимых партией меро
приятий по дальнейшему развитию 
колхозной строя.

— Механизаторы, —  говорит 
тов. Жуков, —  уже сейчас должны 
готовиться в работе в новых усло
виях. Сейчас основная задача — 
тщательно подготовиться и провести 
весенне-полевые работы с тем, что
бы 1958 год стал годом крутого 
подъема всех отраслей сельского 
хозяйства района.

Первым слово берет помощник 
бригадира тракторной бригады тов. 
Винтер.

—  Говорить много не приходит
ся, —  говорит он. —  скажу одно: 
правильное это решение. Партия 
как будто в душу нашу заглянула. 
Мнение всей нашей .бригады: в от
вет на заботу партии о тружени
ках села удвоим напряжение в 
труде.

— Очень своевременно партия 
наметила мероприятия по дальней
шему развитию колхозного строя,-=

сказал бригадир тракторной брига
ды тов. Губин. — Огромную роль в 
сельском хозяйстве играет техника. 
И продажа ее колхозам будет спо
собствовать более эффективному ее 
использованию.

Предстоящая реорганизация МТС 
—  нелегкое дело. Будут у нас 
серьезные трудности. В колхозах 
нет мастерских, гаражей для ма
шин. Но мы не боимся трудностей 
и приложим все силы, чтобы ус
пешно их преодолеть.

—  Специалист ныне стал видной 
фигурой в сельском хозяйстве. А 
после реорганизации МТС его роль 
в колхозном производстве неизме
римо возрастет, — сказал в своем 
выступлении главный агроном МТС 
тов. Ермаков. — Далеки были 
раньше многие колхозные специа
листы от техники. Не могли они 
распоряжаться ею, ждали указаний 
от МТС Теперь они должны боль
ше проявлять инициативу, чтобы 
лучше использовать машины, 
внедрять новые агротехнические 
приемы.

Слово берет председатель колхоза 
«Серп и молот» тов. Овчинников.

— Реорганизация МТС — это 
большое дели для колхозного кре
стьянства, — говорит он. — Кол
хозники горячо одобряют мероприя
тия партии по дальнейшему разви
тию колхозного строя, видят в ре
шении февральского Пленума ПК 
КПСС новое проявление заботы 
партии о тружениках села. Мы у 
себя в колхозе уже обменялись 
мнениями о работе в новых усло
виях и договорились, как лучше 
встретить новое пополнение — ме
ханизаторов из МТС. При оплате 
труда механизаторов решили сохра
нить гарантийный минимум. За со
хранность техники установим до
полнительную оплату.

Сейчас в МТС Много неурядиц с 
нормами выработки. Некоторые из

них завышены, некоторые заниже
ны. Надо навести здесь порядок с 
учетом конкретных условий на ме
сте. Считаем, что с приходом в 
колхоз механизаторы материально 
только выиграют. Возрастет их ма
териальная заинтересованность в 
укреплении общественного хозяй
ства, увеличится число работоспо
собных в колхозе.

Бригадир тракторной бригады 
тов. Жаров сказал:

—  Мы охотно перейдем в колхоз. 
Мы в своей бригаде пришли к вы
воду. что с этой же техникой те
перь будем работать лучше. Что 
греха таить: раньше некоторые из 
нас поля обрабатывали на «брею
щем полете». Мяло мы заботились о 
качестве работ. Когда будем колхоз
никами. используем технику луч
ше, будем ее беречь, уменьшится 
нужда в запасных частях.

Сейчас в колхозах возникают 
трудности со строительством пойе- 
тЦений ДлЯ ремонта и храпения ма

шин. Мы решили силами ейоей 
бригады построить гараж в колхозе.

— Важное, полезное дело пред
лагает осуществить наша партия —  
реорганизовать МТС, —  говорит 
директор МТС тов Скомаровский.—  
Мк, работники МТС, чувствуем, 
что реорганизация Назрела. Теперь 
колхоз, имея у себя технику, бу
дет сам решать, как ее лучше ис
пользовать.

Задача механизаторов МТС сей
час состоит в том, чтобы как мож
но лучше отремонтировать остав
шуюся в мастерских технику. Мы 
должны продать колхозам только 
исправные машины.

Выступление тракториста тов. 
Сорокоиа было немногословным.

— Правильное решение партии. 
Я решил работать в колхозе и при
зываю всех Механизаторов последо
вать моему примеру.

Председатель колхоза «Путь к 
коммунизму» тов. Золотухин рас
сказал о тех ненормальностях, ко
торые имели место в работе трак
торных бригад во время сельскохо
зяйственных кампаний.

стической партией меры по даль
нейшему развитию колхозного строя 
являются своевременными и еще 
раз свидетельствуют об огромной 
заботе партии об укреплении нашей 
Родины и улучшении благосостоя
ния советских людей.

Колхозники единодушно одобря
ют постановление февральского 
Пленума ЦК КПСС и тезисы докла
да товарища Н. С. Хрущева.

Состоялось многолюдное собрание 
механизаторов Ркбаловской МТС;

Выступивший на собрании ком
байнер тов. Шрейдер горячо одоб
рил намеченные партией меры по 
дальнейшему развитию сельскохо
зяйственного производства в нашей 
стране. Эти меры отвечают интере
сам народа. В руках колхоза тех
ника будет использоваться произ
водительнее.

П. ЕГОРОВА.

станциями и лугомелиоративными 
отрядами при МТС. Целесообразно и 
в дальнейшем мелиоративную тех
нику сохранить в лугомелиоратив
ных станциях, может быть, укруп
нив их, и проводить мелиоратив
ные работы на основах хозрасчета 
по договорам с колхозами.

При реорганизации МТС в ре
монтно-технические станции целесо
образно сохранить при них и кон
трольно-семенные лаборатории илй 
реорганизовать их в районные шбб 
межрайонные лаборатории, поручив 
им также работы по анализу удоб
рений почв.

При реорганизации МТС часть 
руководящих работников и специа
листов МТС перейдет в колхозы, ру
ководство колхозов будет усилено 
Поэтому, по нашему мнению, неТ 
необходимости создавать при райис
полкомах особые контрольно-инспек
торские группы для руководства ра
ботой колхозов. Основное внимание 
следует направить на создание ква
лифицированного руководства в 
каждом колхозе, укрепление его 
правления, подбор опытных, знаю
щих свое дело и способных руко
водить колхозниками бригадиров, за
ведующих животноводческими фер
мами и других руководителей кол
хозного производства.

Основное богатство колхоза —  
земля, переданная Советским госу
дарством в вечное пользование. 
Теперь в распоряжении колхозов 
будет находиться и техника. Эго 
поможет организовать наиболее пра
вильное использование земельных 
богатств, обеспечить непрерывное 
повышение плодородия колхоз
ных полей. А это является непре
менным условием для выполнения 
директив XX съезда нашей партий 
о резком увеличении выхода про
дукции на 100 гектаров земельных 
угодий с минимальными затратами 
труда и средств. И этой задаче 
должны служить намеченные фев
ральским Пленумом мероприятия.

И. СМЕТАНИН, 
доцент Томского государственного 

университета.

Больше моторов 
для сельского хозяйства

Наш завод «Оибэлектромотор» да
ет Много моторов для социалистиче
ского сельского хозяйства. Только в 
декабре прошлого года коллектив 
предприятия отгрузил Томскому 
Сельхозснабу 1.500 моторов разных 
марок. Эти машины используют на 
токах для молотилок и веялок, в ре
монтных мастерских, на колхозных 
электростанциях й пилорамах. В из
готовлении этих машин есть и доля 
нашего труда. •

Ежемесячно в цехах завода вы
полняется много других заказов для 
колхозов области по ремонту обору
дования, изготовлению деталей и 
т. д.

Коллектив завода с большим ин
тересом изучает постановление Фев
ральского Пленума ЦК КПСС и те
зисы дьклада товарища Н. С. Хру

щева. Мы горячо одобряем эти Исто
рические документы. В ответ на за
боту Коммунистической партии о 
процветании Родины, о благе наро
да мы даем слово выполнять зака
зы колхозов быстро и качественно.

В итоге своевременных и важных 
мероприятий по дальнейшему раз
витию колхозного строя и реоргани
зации машинно-тракторных станций 
сельскохозяйственные машины бу
дут продаваться колхозам. Как и 
всякое новое дело, освоение техни
ки в колхозах будет связано с не
которыми трудностями. Мы готовы 
помочь колхозным механизаторам 
нашей области в освоении техники.

М. ВОРОНОВ.
А. БАСАЛАЕВ,

старшие мастера первого цеха 
завода «Оибэлектромотор».

Провести весенний сев лучше, 
чем в прошлые годы

Собрание постановило:
Обсудив тезисы доклада тов. Н. С. Хрущева «О  дальнейшем 

развитии колхозного строя и реорганизации машинно-тракторных 
станций», мы, рабочие, инженерно-технические работники и слу
жащие ПоросинскОй МТС, горячо одобряем мероприятий Коммуни
стической партии, направленные на дальнейший подъем сельского 
хозяйства, совершенствование методов руководства колхозным 
строительством.

В ответ на постановление февральского Пленума ЦК КПСС мы 
обязуемся еще лучше провести все весенне-полевые работы, успеш
но выполнить взятые обязательства на 1958 год.

Обязуемся своевременно провести подкормку и боронование ози
мых и зяби, весенний сёв закончить в сжатые сроки и с хорошим 
качеством работ.

Заверяем Центральный Комитет партии, что приложим все си
лы. чтобы в течение короткого времени провести реорганизацию 
МТС, и используем новые условия работы для дальнейшего раз
вития колхозного строя.

В постановлении февральского 
Пленума ПК КПСС и тезисах док
лада товарища Й. С. Хрущева «О 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации МТС» пра
вильно отмечается, что МТС вы
полнили свои функции в подъеме и 
организации колхозного производ
ства. Мы. механизаторы, горячо 
одобряем это важное решение пар
тии и правительства. Из опыта 
своей работы знаем, как вредно 
влияла двойственность руководства 
на производительность труда меха
низаторов, как мешала высокопро
изводительному использованию 
техники. | | :

Это можно показать на примере 
работы нащей бригады и обслу
живаемого нами колхоза имени Ле
нина. План тракторных работ Мы 
выполнили на 120 процентов, на 
каждый 1б-ейЛьный трактор вы
работали по 620 гектаров мягкой 
пахоты, урожай получили в сред
нем по 10,5 центнера с каждого 
гектара. А можно было сделать 
значительно больше. Были допу
щены огромные простои машин из- 
за технических неисправностей и 
организационных неполадок. В ма
стерской МТС крайне медленно ре
монтировали нужные детали и ча
сти: бывало, что из-за этого ма
шины простаивали по 2— 3 дня.

Тракторная бригада плохо помо
гала колхозу в заготовке кормов. 
Траву еще машинами косили, а 
уборкой сена совсем не занимались. 
НеМного мы сделали и по освоению 
новых земель.

Часто простои машин происхо
дили из-за отсутствия постоянных 
прицепщиков, особенно во время 
уборки урожая и вспашки зяби. 
Землю пахать надо, а солома с По
лей не убрана, и прицепщик на ра
боту не явился. Бывали случаи, 
когда исправные гуёеничные трак
торы из-за невыхода на работу 
нринешпиков простаивали по 5—  
10 дней.

Наличие на одной и той же зем
ле двух хозяев не давало возмож
ности полностью использрвать все 
резервы повышения урожайности 
полей. Приведу такой пример. В 
среднем урожай в колхозе был вы
ращен не меньше 13— 14 центне
ров с гектара, а получили только 
по 10,5 центнера: остальной хлеб 
потеряли. Раздельная уборка была 
организована плохо, поля никто 
не обкашивал, первый рядок, сбро
шенный лафетной жаткой на^ край 
поля, не подбирался и не обмола
чивался.

Причины этого кроются в при
нижении чувства ответственности 
за повышение урожайности как у 
работников колхоза, так и у работ- 
ников МТС. Часто получалось так, 
что Иван кивал на Петра, а Петр— 
на Ивана.

Теперь этому будет положен ко
нец. На земле будет один хозяин, 
в руках которого будут сосредото
чены и все орудия производства.

Занимаясь реорганизацией МТС. 
мы, однако, не должны забывать, 
что наступает горячая весенняя 
пора и что надо быстрее завер

шить подготовку к севу й прове
сти его лучше, чем проводили 6 
Прошлые годы. Само собой понят
но, что это можно сделать только 
при условии дружной работы Ме
ханизаторов. Сейчас почти во всех 
МТС скомплектованы тракторные 
бригады, а где созданы тракторно- 
нолеводческие. там часть механй- 
затовов работала зиму в колхозе.

Скомплектованные тракФорные 
бригады и Порядок технического об
служивания Их со РТороны МТС на 
время сева надо сохранить. Люди 
сработались, хорошо знают свой ма
шины, поля.

Коллектив нашей тракторной 
бригйды дружный, основной костяк 
состоит из людей, любящих й зна
ющих свое дело. Мы хорошо подго
товили машины в работе, намере
ны обеспечить высокопроизводи
тельное использование машин. Ме
ханизаторы взяли обязательство 
выработать на каждый 15-силь
ный трактор не менее 700 гекта
ров мягкой пахоты, получить уро
жай не меньше 15 центнеров с 
каждого гектара, все зерновые 
культуры убрать раздельным спо
собом. освоить 120 гектаров новых 
земель, обеспечить междурядную 
обработку и уборку кукурузы, кар
тофеля, добиться резкого снижения 
себестоимости тракторных работ, 
экономии средств, горючего и сма
зочных^ материалов. Мы уверены, 
что раоота нынйе у нас Пойдет 
лучше.

„ Н. АДАМОВИЧ,
бригадир тракторной бригады 

Сергеевской МТС.
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ТЕНСТИЛЫЦИНИ
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Коллектив Том
ской текстильной 
фабрики план февра
ля выполнил на 
103,5 процента. Фаб
рика выпускает про
дукцию широкого по
требления: одеяла,
вату, резину-про
держку.

Большинство рабо
чих ежесменно пере
выполняет нормы. По 
две нормы дают каж
дую смену прядиль
щицы тт. Алтухова и 
Рыженкова, чесаль
щица тов. Якупова.

Переходящие вым
пелы, вручаемые луч
шим производствен
никам по итогам со
ревнования, стоят у 
рабочих мест тт. Сы
ровидной, Григорь
евой, Кармановой, 
Николаевой, Терле- 
вой. Грининой и дру
гих.

В цехах трудится 
много молодежи. 15 девушек 
и юношей пришли сюда из де
сятилетки. Многие из них от
лично работают и одновремен
но учатся в вузах. Учетчица 
Галина Крыно учится в уни
верситете. Гото'вятся к поступ
лению в высшее учебное заве
дение ткачиха В. Ткаченко и 
браковщица Р. Кузнецова.

Сейчас коллектив фабрики

ipllte 
ШщхШЩЩ

ИЗЫСКАТЕЛИ

I p 1' 1

борется за то, чтобы на 3 про
цента перевыполнить квар
тальный план, на 2,5 процен
та снизить себестоимость про
дукции, повысить за год ква
лификацию 150 рабочих.

На снимке: молодая ткачи
ха Маша Терлева, ежесмен
но выполняющая 2,5 нормы.

Текст и фото
В. КАЗАНЦЕВА.

Семинар профсоюзного актива
В Еаргаске проведен трехднев- 

яый семинар председателей рабо
чих н местных комитетов пред
приятий и учреждений района. 
Для участников семинара был сде
лан доклад. об итогах декабрьского 
Пленума НЕ КПСС и задачах проф

союзных организаций, прочитаны 
лекции о трудовом законодатель
стве, государственном сбцйальном
страховании, жилищно-бытовой 
работе и ряд других.

М. ЖУРАВЛЕВ.

...В один из летних дней на берег 
Оби вышли люди. Место называлось 
Чистый Яр Где-то здесь предстояло 
избрать точку для закладки новой 
разведочной скважины. Перед людь
ми лежал болотистый берег, порос
ший кустарником и осокой, откуда 
на пришельцев ринулись полчища 
комаров.

Главный геолог Колпашевской 
конторы разведочного бурения 
И. Г. Левченко достал из полевой 
сумки карту, составленную на ос
нове изыскательских работ геофи
зиков, Они первыми прошли по 
этим местам. Нефтеразведчиков ин
тересовал характер залегания пла
стов, и теперь геолог Левченко на
мечал главные точки, куда долж
ны ударить долота буровых стан
ков.

Наконец, расчеты произведены.
—  Здесь! —  говорит геолог. Он 

остановился среди кочкарника и 
осоки. Рабочие вбили кол в боло
тистую нарымскую землю. Если 
говорить языком геологов, это оз
начало. что точка выдана.

А спустя некоторое время, к  ме
стечку Чистый Яр, что в одиннад
цати километрах от села Парабель, 
подошли баржи со строительными 
материалами. Люди расчищали ку 
старник, валили деревья, выравни
вали почву. На берегу сгружалось 
оборудование,» бурильные трубы. 
Начался монтаж вышки. Вокруг 
нее, словно грибы, вырастали про
изводственные и жилые помещения. 
Когда над тайгой загудели зимние 
Вьюги, в поселке нефтеразведчиков 
уже ярко горели электрические 
огни. В канун нового года в вах
тенном журнале была сделана за
пись, что скважина Я» 3 забурена. 
Начались трудовые будни. Кругло
суточно Несли вахту буровые брига
ды, тщательно отбирали керн, бо
ролись за ускорение проходкй. До
стигнув проектной глубины 2.609 
метров, бригады закончили первую

| скважину. Прошло немного времени 
и на этой площади были заложены
:еще две

Не прекращается над берегами 
Оби гул мощных двигателей, все 
глубже уходят бурильные грубы. 
Теперь здесь вырос большой посе
лок, в котором, есть свой клуб, на
чальная школа, столовая, магазин. 
Таежное место обжито.

Ширится фронт изыскательских 
работ на севере области. Два года 
назад поднялась первая буровая 
вышка в самом дальнем районном 
селе Александрово. А теперь они 
шагнули дальше по нижнему те
чению Оби к  Нижне-Вартовску, 
Сургуту.

...Приобская тайга. Человек идет 
по-солдатски размеренно. Под нога
ми похрустывают тонкие льдинки. 
Тропа петляет по кедровым масси
вам, вьется по кромке болот, порос
ших хилыми деревцами. Резкий 
осенний ветер бьет в лицо, а чело
век шагает все так же уверенно. 
Видно, не впервой ему мерить ша
рами эту таежную тропу. Но мест
ный охотник сразу определит в пе
шеходе нездешнего. Одет он в курт
ку, какие носят на севере только 
летчики и изыскатёлй. Действитель
но, Евгений Данинберг — геолог и 
направляется сейчас на соседнюю 
буровую скважину.

В На рыме свой счет расстоя
ниям. От поселка до соседней сква
жины —  30 километров.

Но вот тайга редеет. Вот и 
скважина. Высоко над верхушками 
деревьев поднялась буровая выш
ка.

—  А мы вас ждем, Евгений Ев
геньевич, —  поздоровавшись, гово
рит мастер. — Очень интересную 
пробу вынули.

Забыта усгалость. Вот столбики 
керна. Геолог просматривает записи 
и чувствует радость. Да, несомней1- 
но, признаки интересные, й, глав
ное, их много Назйнская площадь

*

ПОДГОТОВКА К СЕВУ

Проверить 
и подготовить 

все семена
Своевременная засыпка й пра

вильная подготовка семян для по
сева является решающим услови
ем борьбы за урожай. Семена 
должны быть чистыми от сорня
ков, крупными, СУХИМИ, с высокой 
энергией Дрорастанйя й всхожести.

Не все руководители колхозов 
Шегарского района по-хозяйски 
заботятся о подготовке семян к се
ву. Из проверенных в лаборатории 
82.497 центнеров семян имеется 
73.891 центнер засоренных семян, 
.27.258 центнеров требуют немед
ленной просушки и перелопачива
ния. 16.631 центнер семян некон
диционны по всхожести, из ’ них 
1.289 центнеров подлежат обмену.

Особенно плохо обстоит дело с 
семенами в колхозах «Красное 
знамя», «Молот». В первом из них 
1.200 центнеров пшеницы «диа
мант» содержат в одном килограм
ме 520— 640 сорняков, 600 цент
неров овса «золотой дождь» имеют 
в каждом килограмме 525— 590 
сорняков. В йдестой бригаде колхо
за «Молот» партия семян овса в 
320 центнеров содержит 1.200—  
1.650 сорняков в каждом кило
грамме.

Совсем иное положение в колхо
зе «Коммунист». Все семена пше
ницы здесь обоаботаны хорошо. Хо
рошие семена в колхозе «Гигант». 
2.600 центнеров пшеницы имеют 
всхожесть 98 процентов, влаж
ность— 16 процентов. Сорняков —  
5 штук в килограмме семян.

Весна близко, сейчас каждая 
минута дорога

Подготовку семян к  севу дальше 
откладывать нельзя. Нужно все 
партии семян проверить в конт- 
Ьольно-семейной лабораторий. Агро
номы МТС. колхозов, прошедшие 
соответствующий инструктаж в 
контрольно-семенной лаборатории, 
пги участии кладовщика, ответст
венного за хранение семян, и 
представителя колхоза должны 
отобрать средние. образцы семян 
для проверки. По результатам про
бери необходимо определить, ка
кую партию семян надо просуши
вать. какую очищать от сорняков 
п т. л.

Правления колхозов Шегарского 
района обязаны заранее позабо
титься о семенах.

3. КИРЬЯНОВА,
заведующая контрольно-семен

ной лабораторией Баткатской МТС.

За высокий 
урожай

Партия предпринимает еще один 
крупнейший шаг в дальнейшем 
Развитии колхозного строя. Реорга
низация машинно-тракторных стан* 
ций —  дело, не терпящее отлага
тельства. За гОды своего суще
ствования колхозы накопили бо
гатый опыт организации и веде
ний крупного общественного хозяй
ства. Теперь у нас есть свои мно
гочисленные кадры, которые могут 
с успехом обеспечить высокопроиз
водительное использование техники.

Колхозники нашей сельхозарте
ли «Рассвет» вместе с механизато-

Наш опыт „малой 
автоматизации**

РаМи тракторных бригад тт. Фа
деева. Рожкова из Громышевской 
МТС горячо одобряют намеченные 
партией мероприятия по реоргани
зации МТС. Мы приложим все свои 
силы, чтобы наиболее правильно 
йсНёльзоваТь те ВыТоды, которые 
даст нам реорганизация МТС,

Сейчас нам надо хорошо подгото
виться к севу. В прошлом году в 
среднем с каждого гектара зерно
вых колхоз получил по 16,3 цент
нера зерна. Во второй , полеводче
ской бригаде на площади 145 гек
таров было получено по 2 6 -центне
ров хлеба с каждого гектара. Но 
это вовсе не значит, что мы Ис
пользовали все резервы повыше
ния урожайности. Мы можем и 
должны в 1958 году . обеспечить 
получение болё-е высокого урожая.

Что для этого сделайо?
Первым делом мы позаботились Ь 

семенах. У нас есть 930 центнеров 
сейян пшеницы, 877 центнеров 
овса. 250 центнеров картофеля. 
Семенной материал имеет хорошую 
всхожесть: пшеница -— 91 процент, 
овес —  97 процентов. Кладовщики 
Н. Андриянов, М. Брант по-хозяй
ски организовали хранение семен
ного материала.

Все зерновые культуры разме

стим по зяби и черным парам.
Планируем большую площадь за
сеять перекрестным и узкорядным 
способами. Значительная площадь 
земли будет удобрена местными 
а минеральными удобрениями. При
обрели 12 тонн минеральных уДоб- 
оений.

Особое внимание обращаем на 
посев кормовых культур. Йаметили 
посеять 100 гектаров кукурузы на 
силос, 43 гектара картофеля, 200 
гектаров многолетних трав.

Нет надобности доказывать, ка
кое значение для успеха на севе 
имеет своевременная и высококаче
ственная подготовка техники. Наши 
Механизаторы закончили ремонт 
тракторов. Кузнецы колхоза Ф. Ба- 
женков, М. Горняцкий отремонти
ровали бороны й другой Инвентарь

Мы соревнуемся с соседним кол
хозом имени Жданова. Соседи тоже 
заканчивают подготовку к севу.

Думаем, что этой веснРй механи
заторы и все колхозники будут 
работать хорошо, постараемся на 
деле использовать все те преиму
щества, которые дает нам реорга
низация Машинно-тракторных 
станций.

А. ПУПЫШКО,
агроном колхоза «Рассвет», 

Зырянского ьайрна.

<4 Ява месяца назад в полуавтомат- 
ном цехе Томского подшипникового 
завода была автоматизирована опе
рация проточки желоба колец Под
шипников.

Раньше станочница вручную 
устанавливала и снимала детали .со 
сТайка* Инженер завода тов. Бауэр 
сконструировал оригинальный авто- 
оператор. напоминающий «механи, 
ческуго руку». С большим интере
сом отнеслись к внедрению нового 
приспособления работники полуав
том атом  цеха. Активно участвова
ли в его установке техник тов. По
пов, начальник отделения тов. То- 

^ п б р ,  слесарь тов. Барышников, на
ладчик тов. Клюкас и другие.

Теперь работница только загру. 
кает кольца в желоб, они скатыва
ются в лоток, оттуда «механиче
ская рука» переносит кольцо в 
шпиндель. Начинается рабочий ход, 
после его окончания кольцо раз
жимается и выпадает. Цикл закон- 

У чен.
Автооператоры будут внедрены 

на 4-х станках Производительность 
Труда при этом возрастет более чем 
в полтора раза, улучшится качество 
продукции. При трехсменной оаботе 
высвободится 6 человек, так как 

■х одна станочница сможет обслужи.,

вать несколько станков. Важно и 
другое преимущество установки а в. 
тооператоров —  токарные полуав. 
томаты можно включить в поточную 
автоматическую линию. Если рань
ше руки станочницы постоянно на
ходились в опасной зоне и иногда 
ранились стружкой, то теперь это 
исключено.

Автоматизация ручной операций 
в полуавтоматом цехе —  это один 
из многих примеров совершенство, 
вания производства на Томском под
шипниковом заводе. На заводе 
создано бюро автоматизации и ме
ханизации из 15 конструкторов. В 
начале прошлого года вдвое была 
увеличена мощность эксперимен
тального цеха, Он пополнен новыми 
высокопроизводительными станка, 
ми, улучшилось обеспечение Метал
лом.

Коллектив завода поставил своей 
первоочередной задачей автоматизи. 
ровать отделочные операции, так 
как они в большинстве случаев руч
ные.

Рационализаторы инженеры 
тт. Бауэр и Гаращук предложили 
приспособление, позволяющее авто
матизировать клеймение колец под
шипников.

Приспособление значительно по. 
высило производительность труда,

Токарный полуавтомат с автооператором хорошо освоила ста
ночница полуавтоматного цеха Томского подшипникового завода 
Ида Цинн. Сменные задания она выполняет йа 200 процентов.

На снимке: Йда Цинн за работой.
Фото К. Юргина.

так как с каждым ходом ползуна 
пресса клеймится одно кольцо, в то 
время как вручную работница про
пускала половину полезных ходРй 
пресса, и это резко снижало произ
водительность труда.

Автоматизируются и другие отде
лочные операций. Изготовлен и оп
робован автомат для полирования 
желобов внутренних колец подшип
ников*. Ведутся работы по автомат, 
зации обработки фасов колец, кали
бровки отверстий колец, их доводки 
и полировки.

Работники завода начали автома
тизировать и основные операции. 
Как и в полуавтоматом цехе, в 
шлифовальном цехе желобошяифо- 
вальные станки автоматизируются с 
помощью автооператоров. В изго
товлении и внедрении этого приспо. 
собления активно участвовал боль
шой коллектив чеха.

На автоматизированном стайке 
обработаны только первые тысячи 
колец. Но уже сейчас видны его

преимущества: улучшилось каче
ство продукции, значительно об
легчился труд. Шлифовщица толь
ко загружает кольца в лоток авто
оператора. контролирует их каче
ство и следит за состоянием налад
ки станка. Она Проверяет1 все 
кольца по контролируемым пара
метрам. чего не успевала делать 
раньше, и станок на время провер
ки надо было останавливать.

В текущем году намечено изгото
вить и внедрить в шлифовальном 
Цехе 8 автооператоров для различ
ного типа колец. Сейчас коллектив 
Цеха готовится к этому. Все налад
чики и мастера участка обучаются 
усложненной наладке станка и об
служиванию автооператора.

По предложению слесаря роли
кового цеха тов. Курбанова мо
дернизировано загрузочное при
способление на бесцентровошлифо
вальных станках роликового цеха. 
Быстро изнашйвающпеся и дефи
цитные ремни заменены цепной

привлекла серьезное внимание неф- 
теразвёдчйков. Вторая скважина 
была забурена в конце прошлого 
года. А уже стройТся третья, выда
на точка для четвертой.

Только смелым и напористым лю
дям раскрывает свои богатства на- 
рымская земля.

Это было глубокой осенью. Для 
изыскателей, работающих в Пудин- 
ском районе, шла баржа с буриль
ными трубами. Предстояло поднять
ся по мелководной таежной речке 
Чузик. Люди делали все, чтобЬг до 
закрытия навигаций успеть доста
вить груз. Но речка угрожающе ме
лела, и на одном из перекатов бар
жа застряла. Выход оставался 
одий. —- сгрузить трубы на берег и 
отравить их дальше другйми 
средствами.

А вскоре случилось неожиданное. 
Вода в речке резко прибыла, и над 
тем местом, где лежадо оборудова
ние, плескались волны. Это могло 
Сорвать намеченные работы в Пу- 
динской нефтеразведке. Надо было 
принимать срочные меры. И тогда 
группа изыскателей во главе с ме
хаником разведки Васякиным реши
ла достать бурильные трубы.

Стоял холодный октябрь. Смель
чаки. раздевшись, по очереди вхо
дили в ледяную воду Чузика и вы
таскивали трубы. Около тысячи 
метров бурильных труб были- под
няты со дна реки и отправлены на 
скважины. Так поступают советские 
люди.

Вблизи старинного села Нарым 
расположен поселок нефтеразвед- 
чикйв. Примечателен он тем, что 
Ьбычйые жилые дома, рубленные 
из бревен, здесь стали строить на 
санях. Будет забурена новая сква
жина и потребуется перейти в 
другое место. Дом вместе с хо
зяевами возьмут на буксир трак
торы, и он двинется в путь. Тако
ва уж судьба разведчиков — идти 
вперед, открывать новое, неизве
данное.

А путь предстоит немалый. В 
этом году осваивается для бурения 
новая Усть-Сйльги'Нская площадь, 
намечается интересная площадь по 
Среднему Васюгану. Будут бурить
ся сверхглубокие’ опорные скважи
ны до четырех тысяч метров.

...Все дальше вглубь тайги ухо
дят разведчики недр. Соревнуясь в 
честь выборов в Верховный Совет 
СССР, нефтеразведчики стараются 
применять оптимальные режимы 
бурения, что увеличивает произво
дительность оборудования. Сейчас 
йа большинстве скважин приме
няется съемйая груйтонРска. Она 
особенно эффективна на опорных 
ск-важинах со сплошным отбором 
керна. Только на спуске и подъеме 
инструмента экономится до 30 ми
нут, а главное —  повышается от
бор керна.

На смену роторному бурению 
пришел новый способ— турбинный. 
И коллектив Колпашевской конторы 
сумел в местных условиях нала
дить ремонт турбобуров. На окраине 
Колпашево, где еще недавно был 
пустырь, выросли цехи турборе- 
монтной базы. Отсюда отправляется 
оборудование во все разведочное 
партии севера области.

Днем и ночью несут вахты буро
вые бригады, геологи тщательно 
изучают колонки поднятых из глу
бин образчиков пород. Под руками 
людей рождаются точные карты 
геологического строения далекого 
Нарыма.

п. колотовкин.

Клуб интеллигенции 
в Колпашево

КОЛПАШЕВО. (По телефону).
Колпашевский горком КПСС принял 
решение организовать в городе клуб 
интеллигенции. Оргкомитет клуба 
разработал план, предусматриваю
щий организацию ряда вечеров по 
профессиям, дней отдыха интелли. 
генции.

Намечено провести научно-теоре
тическую конференцию о Томском 
железорудном бассейне.

передачей, не стало простоев обо
рудования.

Слесарь термического цеха тов. 
Сибирцев в содружестве со слесарем 
этого же цеха тов. Суворовым и ме
хаником тов. Воленбергом усовер
шенствовали три моечных Машины 
конвейерных агрегатов, чем сэконо. 
мили заводу 16 тысяч рублей в год.

За счет внедрения новой техники, 
рационализаторских предложений, 
автоматизации и механизации про
изводственных процессов на заводе 
было сэкономлено в 1957 году 
1.700 тысяч рублей, повысилась 
производительность труда.

В 1958 году только за счет вне
дрения новой техники и автомати
зации производства будет увеличен 
вЫпуск Подшипников на 2,6 про
цента против плана 1957 года.

Несмотря на некоторые успехи в 
автоматизации производственных 
процессов, у нас есть и крупные 
недостатки. Из-за недостаточного 
опыта у наших конструкторов были 
неудачно решены отдельные вопро
сы. Несколько .лет доводится полу
автомат по сборке конических под
шипников. Работники полуавтомат
ного цеха и технического отдела 
устанавливали автооператоры на то
карные полуавтоматы, заимствован
ные на Московском подшипниковом 
заводе, но не довели хорошее дело 
др Конца. Медленно изготавливается 
новая техника в экспериментальном, 
инструментальном и ремонтно-меха
ническом цехах.

Ответа
не последовало...

До конца устранить бюрократизм 
в работе с письмами и жалобами 

трудящихся
«Прошу вас, отнеситесь внима

тельно к моему пйсьму, примите 
меры к устранению недостатков». 
Такими словами нередко заканчи
ваются письма, поступающие в 
адрес руководителей различных 
предприятий и учреждений. И это 
понятно. Каждый, кто обращается 
в организацию с какйм-либо заяв
лением или жалобой, надеется по
лучить помощь или совет.

Но не везде работа с письмами 
и жалобами ведется четко и орга
низованно, не изжиты еще факты 
бюрократизма и волокиты.

Тов. Бородин прибыл в Томскую 
область по организованному набо
ру. В управлении топливной про
мышленности с ним заключили 
трудовой договор, взяли документы 
и дали направление на работу в 
Чаинский ле£промхоз, куда долж
ны были следом выслать и его 
документы. Но выслать их забыли. 
В результате «забывчивости» ра
ботников управления топливной 
промышленности тов. Бородин поч
ти месяц ходил без работы.

Пришлось тов. Бородину обра
титься в областную прокуратуру. 
Только после неоднократных за
просов и напоминаний из прокура
туры начальник управления тов. 
Доценко в конце января сообщил, 
что документы Бородину высланы.

Этот факт не единичен. В уп 
равлении топливной промышлен
ности не любят работать с письма
ми и заявлениями трудящихся. 
Некоторые работники смотрят на 
них как на лишнюю обузу, подол
гу не дают ответы.

Из прокуратуры Туганского рай
она в управление топливной про
мышленности поступило письмо, в 
котором районный прокурор тов. 
Кузьмин просил выслать работни
ка управления для проверки фак
тов. изложенных в письме рабочего 
Малиновского леспромхоза. Автор 
Письма сообщал о серьезных недо
статках в работе леспромхоза: о
нарушении техники безопасности, 
плохом использовании механизмов, 
невнимательном отношении к ра
ционализаторам и т. д.

Для того, чтобы подробно разоб
раться с положением дел в лес
промхозе, необходимо было вы
ехать кому-либо из работников 
управления на место. Вначале так 
было и решено. Заместитель на
чальника (он же главный инже
нер) управления тов. Артемьев на 
письме из прокуратуры написал 
резолюцию: «Тов. Банину... Вам
надо выехать И проверить эти фак
ты».

Но инженер тов. Банин так и 
не нашел времени выехать в лес
промхоз. С тех. пор прошло более 
3 месяцев. Письмо подшито в ар
хив, и что сделано по этому пись
му. так и неизвестно.

Работники управления ссыла
ются на то. что председатель об
кома профсоюза работников мест
ной промышленности тов. Ильясов, 
будучи в командировке по своим 
делам, попутно проверял некото
рые факты, о которых упоминает
ся в письме. Но это не может слу
жить оправданием для руководите
лей управления топливной про
мышленности: они бюрократиче
ски отнеслись к  жалобе рабочего.

Работа над некоторыми письма
ми не требует много времени, но в 
управлении создают излишнюю во
локиту. 14 января 1958 года в

управление поступило ЗаяйлёИйе 
тов. Кондратьева о переводе Испол
нительного листа в другую орга
низацию. Было решено по этому 
заявлению подготовить письмо ди
ректору леспромхоза. Прошло 
больше месяца, письмо так и не 
написали, ответ Кондратьеву не 
дали.

Работа с некоторыми письмами 
И заявлениями не доводится до 
конца. Тов. Отто из Чаинского лес
промхоза в письме от 26 декабря 
1957 года жаловался на незакон
ное лишение его надбавки к  зар
плате. Управление дало указание 
директору Чаинского леспромхоза 
тов. Яновичу пересмотреть реше
ние по этому вопросу и, если nd- 
требуется. рассмотреть жалобу на 
комиссии по трудовым спорам. Но 
сделано ли это — ■ управлению не
известно. Дальнейшей судьбой та
ких писем в управлении не инте
ресуются.

Много поступает в управление 
запросов и просьб от различных 

•организаций. Но даются ли по ним 
ответы, принимаются ли какие- 
либо меры, установить трудно, 
так как никто за этим не следит. 
До сих пор неизвестно, например, 
Что сделано по телеграфному за
просу из Кемеровской области, в 
котором сообщали, что на Чере- 
мошйиках не принимают уголь, 
йоосийй Принять меры и о резуль
татах телеграфировать. Такое же 
положение и с другими запросами.

Каждое письмо или заявление 
требует к  себе чуткого отношения 
и внимания. А этого как рая и не 
хватает руководителям управления 
топливной промышленности. Жа
лобы и заявления поступают сна
чала к секретарю-машйнистке, но 
регистрируются только после про
смотра их руководителями управ
ления. При таком порядке трудно . 
установить, когда получено пись
мо, сколько оно пролежало у руко
водителей учреждений. Все письма 
и заявления хранятся у исполни
телей в обшей папке вместе с дру
гими документами и перепиской, 
подшиты они небрежно.

Эти Недостатки являются след
ствием того, что начальник управ
ления тов. Доценко и другие ра
ботники управления недооценивают 
работу с письмами и жалобами 
трудящихся, счйтагот ее вопросом 
Третьестепенной важности.

Не лучше обстоит дещо в управ
лении и с организацией приема 
посетителей. Твердых часов прие
ма у тов. Доценко и его замести
теля нет. И нередко посетители 
вынуждены приходить по несколь
ку раз, «ловить» руководителей 
управления.

Чутко относиться к запросам 
трудящийся —  эго требование 
должно неукоснительно соблю
даться в любом советском учреж
дений. Работники управления топ
ливной промышленности обязаны 
устранить бюрократизм и волокиту 
в работе с письмами и жалобами.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

И. КАНТОРОВИЧ,
начальник отдела общего надзо

ра облНронуратуры.
К. СКОРОХВАТОВ,

депутат Томского горсовета.
В. ЛИТВИНОВА,

наш. корр.

П роизводство мебели  
и з  с и б и р с к о й  б е р е з ы

В районе железнодорожной стан
ции Боташово расположена неболь
шая фабрика гнутой мебели. Здесь 
вырабатывают венские стулья из 
сибирской березы. Коллектив фа-бри-

Не всегда быстро внедряется но
вая техника в цехах. Только под 
нажимом главного инженера завода 
были внедрены валковые подачи на 
бесцентровошлифовальные станки в 
шлифовальном цехе. Противниками 
этого нововведения, как ни стран
но. оказались главный инженер 
цеха тов. Шамнэ и Начальник пер
вого отделения тов. Шаратнкин. А 
ведь эти приспособления намного 
улучшили условия труда.

До сих пор в автоматном цехе по 
вине его главного инженера тов. 
Мосина не внедрено приспособле
ние для автоматизации калибровки 
отверстий колец.

Очень часто изготовление и вне
дрение новой техники тормозится 
из-за плохого обеспечения завода 
электромоторами малой мощности, 
электротельферами й особенно элек
троприборами. Здесь заводу нужна 
помощь управления электротехни
ческой и металлообрабатывающей 
промышленности Томского бовнар- 
хоза.

Практика нашего завода показы
вает, что Даже автоматизация от
дельных станков, операций дает 
заметный технико-экономический 
эффект. Поэтому мы и впредь бу
дем продолжать «малую автоматиза
цию» оборудования.

С. НИГРОВСНИИ,
начальник бюро технической ин

формации Томского подшипникового 
завода.

ки на практике доказал, что сибир
ская береза при известной обработ
ке гнется хорошо, а по своей проч
ности и способности окрашиваться 
пол разные цвета превосходит дру
гие ценные породы.

Коллектив фабрики работает сла
женно. Рамщик тов. Калита, ста
ночница тов*. Шунова, сборщик 
стульев то*в. Новоселов, шкуровщица 
тов. Алешкевйч, лакировщйцы тт. 
Акулова, Дайлова и другие, следуя 
почину Николая Мамая, выполняют 
нормы выработки на 150 —  200 
процентов.

В прошлом году рационализаторы 
фабрики внедрили 12 предложений, 
что дает 18 тысяч рублей годовой 
экономии.

Большинство рабочих живет в 
собственных квартирах. В этом го
ду получили ссуды от государства 
и строят дома еще четверо рабочих.

Фабрика расйшряется. Строятся 
производственный корпус, электро
станция,

С. КОНСТАНТИНОВ.

2 S  л е т  п а  з а п а д е

Когда четверть века назад на 
берегу реки Кета был выстроен 
первый цех Кетского лесозавода* 
сюда пришла работать Ксения Ни
китина. Здесь она освоила профес
сию станочницы, а в Годы войны 
обслуживала лесопильные рамы.

Ксения Карповна— уважаемый на 
Яаволе человек. Она обучила своей 
профессии много молодых рабочих. 
Ее учейицы А. Даева, А. Моисеева, 
3. ^Попова встретили Международ
ный женский день 8 марта вы
сокими показателями.
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Молодые томичи работают 
в колхозах

Свыше 1.000 молодых работниц, 
рабочих и служащих томских про
мышленных предприятий и уч
реждений изъявили желание по 
примеру колпашевских комсомоль
цев поехать на постоянную работу 
в колхозы Томской области.

Около 700 человек выехали из 
Томска и приступили к  работе в 
колхозах. В томские коллективы 
идут письма, в которых уехавшие 
призывают своих товарищей по
следовать их примеру.

Многотиражная газета «Под
шипник» под заголовком «Приез
жайте к  нам, в колхоз» опублико
вала письмо бывшего наладчика 
шлифовального цеха Томского под
шипникового завода Н. Еовширова. 
Сейчас он работает в колхозе 
«Красное знамя», Туганского рай
она.

«Нас приняли в члены колхо
за, —  пишет Ковширов. —  Поме
стили в общежитии, обеспечили 
продуктами питания. Сейчас гото
вим зерно к  посеву».

В этом колхозе 13 рабочих с 
подшипникового завода —  тт. Са
венков, Кузьмина, Николаева, 
Огурцов и другие. От их имени 
Ковширов призывает молодых ра
бочих завода ехать в колхозы.

В газете «За новую технику» 
опубликовано письмо бывшей 
чертежницы завода «Сибэлектро- 
мотор» Вали Чернявской, уехав
шей в колхоз «Прогресс», Бак- 
чарекого района. Вместе с ней 
приехало 10 других юношей и де
вушек е разных заводов Томска.

«Дорогие комсомольцы, —  пи
шет Валя Черновская, —  бытовые 
условия здесь очень хорошие... 
Приезжайте в нам, не пожалеете! 
Работа всем найдется».

Хорошо устроились в подшеф
ном колхозе «Красный строитель», 
Томского района, работницы Том
ского завода резиновой обуви: 
Р. Зарецкая, А. Маковкина и 
М. Соколова работают доярка
ми. а Е. Васина —  телятницей.

РАСТЕТ РАБОЧИЙ ПОСЕЛОК
С каждым годом все шире 

разрастается поселок томских 
лесозаготовителей Черемош- 
нини. Вырастают новые дома 
на давно обжитых улицах, по
являются целые кварталы.

В прошлом году 15 работ
ников Томского лесоперева
лочного комбината построи
ли себе новые дома. Спра
вили новоселье плотник от
дела капитального строи
тельства тов. Макаров, мо
торист цеха круглого леса 
тов. Кириллов, шофер тов. 
Кузнецов, бригадир рейда тов. 
Веснин и другие. Общая пло
щадь новых домов, построен
ных в прошлом году, состав
ляет 644 квадратных метра. 
12 работников комбината, на
чавшие индивидуальное строи
тельство в прошлом году, ско
ро также поселятся в своих 
новых жилищах.

Большая тяга у работников 
комбината к строительству 
собственных жилищ. В этом 
году более 50 работников 
предприятия решили строить

дома своими силами. Уже вы
делены земельные участки 
плотнику тов. Тимостюку 
бригадиру грузчиков тов. Ко 
тову. шоферу тов. Плотнико 
ву, грузчику леса тов. Конова 
лову и еще 14 нашим работни 
кам. Они уже получили ссуду 
у государства и в ближайшее 
время начинают строительст
во.

Большую помощь индиви
дуальным застройщикам ока
зывают администрация и 
профсоюзный комитет комби
ната. Им выделяется лес, пре
доставляется автотранспорт. 
Рамы и двери для вновь стро
ящихся домов изготовляются 
в столярном цехе комбината 
и продаются желающим. Сей
час при жилищной комиссии 
комитета создана группа из 
пяти активистов, которая спе
циально занимается индиви
дуальным жилищным строи
тельством.

А. ПРИВАЛОВ, 
председатель рабочего 

комитета Томского 
лесоперевалочного 

комбината.

ПЕРВЫЙ В СЕЛЬСКОЙ МЕСТНОСТИ
Существовавший в селе Криво- 

шетао продовольственный магазин 
облпотребсоюза реорганизован в 
магазин самообслуживания. Это 
первый магазин такого типа в 
сельской местности Томской обла
сти.

Помещение магазина было зано
во отремонтировано и переоборудо

вано. Магазин сразу же завоевал 
популярность у покупателей.

До реорганизации дневной това
рооборот кривошеинского продо
вольственного магазина не превы
шал 3.200 рублей. В магазине са
мообслуживания дневной товаро
оборот достиг более 5.000 рублей.

Короткие сигналы
В магазинах поселка Толпарово, 

Каргасокского района, нет в прода
же детских шапок, пальто и дру
гой детской одежды и обуви. Не
смотря на многочисленные просьбы 
покупателей, эти товары не ваво- 
зят

Н. СКИДАН0В.
V  *

В хлебных магазинах без про
давца г. Томска иногда нарушаются 
санитарные правила: покупатели ие 
пользуются вилками и салфетками, 
а перебивают хлеб и булочки пря
мо суками. Продавцы не должны 
допускать этого.

А. ТРЕТЬЯКОВ.
•г

Для строительства кинобудка 
при клубе колхоза «Передовик» в 
селе Нелюбино. Томского

были выделены средства и строи 
тельный лес. Прошло много време 
ни, но кинобудка не построена.

В. ТИМОФЕЕВ.
V

Приближается время посадки 
огородов, но ни в г. Томске, ни в 
районах, например, Парабельском, 
не организована торговля семенами 
огородных овощей.

НОНДРАТЬЕВ, МИНАЕВ.
***

В домах, расположенных по ули
цам Усть-Киргизки (г. Томск), 
очень плохое электроосвещение 
Вечерами нельзя почитать книгу, 
школьникам приготовить уроки.

Работники томских городских 
электрических сетей должны при 
нять меры по улучшению электро 
освещения на этих улицах.

В. ЛЕБЕДЕВ.

С п о р т

Соревнование студентов
Прошли соревнования на пер. 

венство- Томского государственно
го унивьрсигета по лыжам. В про
грамме — гонки’ у мужчин — 
на 15 и 10 километров, у жен
щин — на 10 и 5 километров.

Почти все первые места заняли 
студенты-геологи: у мужчин — Ко. 
легов (10 километров); у женщин 
— Коваль и Ципилена (10 кило
метров), Медведева и Негодяева 
(5 километров).

В гонке на 15 километров У 
мужчин первым пришел Карнаухов 
(радиофизический факультет),

вторым был Речков (экономико
юридический факультет).

Общее первое место заняла 
команда геолого-географического 
факультета, второе — экономико- 
юридического, третье — радио
физического факультетов.

Начался розыгрыш первенства 
университета по волейболу В пер
вый день проведено 9 игр. У муж
чин самой интересной и напря
женной была встреча между 
командами геологов и математи
ков. Со счетом 2:1 выиграли гео
логи. У женщин одну встречу вы
играли геологи, две — историки.

Перед футбольным сезоном
В этом сезоне порядок розыг

рыша первенства СССР по футбо
лу в классе «В » по дальневосточ
ной зоне несколько изменен. 
Команда-победительница зоны при
мет участие в финальных играх на 
право перехода в класс «А ».

Команда томичей пополнилась 
несколькими игроками из клубных 
команд города Это Владимир Ал- 
дин из команды политехнического 
института, Владимир Мохов из 
команды Вокзального района. В 
команду вернулся после годичного 
перерыва Николай Козлов.

Несколько хуже дело обстоит с 
вратарями. От нас перешел в 
команду ЦСК МО Николай Соро
кин. Будем тренировать Мезенце
ва и Карташова.

К футбольным тренировкам

приступили с января. Основное 
внимание на тренировках уделя
лось выработке таких качеств, как 
скорость, скоростная выносли
вость, а также отработка техниче
ских и тактических приемов. За
нимались лыжами, легкой атлети
кой, гимнастикой, что положитель. 
“о сказалось на общей физиче
ской подготовке футболистов.

В середине марта команда вы
езжает на тренировочные сборы на 
юг Советского Союза, где будет 
проведен ряд товарищеских конт
рольных игр с клубными команда
ми и командами мастеров.

2 мая наша команда встретится 
в первой календарной игре с крас
ноярским «Локомотивом».

Ю. УСЕНКО, С. БОВИН, 
тренеры томской команды.

Дружественные проводы советских
воинов

БРАНДЕНБУРГ, 10 марта. 
(ТАСС). Сегодня жители города 
Бранденбурга (ГДР) тепло про
стились с солдатами и офицерами 
Советской Армии, которые отво
дятся в Советский Союз для рас
формирования в соответствии с 
решением Советского правитель
ства о новом сокращении воору
женных сил на 300 тысяч чело
век. На церемонию проводов в го
род Бранденбург прибыли воен
ные атташе посольств, аккредито
ванные при правительстве ГДР, 
представители военных властей 
западных держав, многочислен
ные немецкие и иностранные 
журналисты.

По случаю проводов в Бран
денбурге состоялся большой ми
тинг, на котором выступили пред
ставители трудящихся города, 
военнослужащие национальной 
народной армии. руководители 
местных органов власти. Высту
павшие подчеркивали, что реше

ние Советского правительства о 
новом сокращении вооруженных 
сил свидетельствует о намерениях 
СССР практическими делами со
действовать укреплению мира. 
Тепло была встречена речь рабо
чего сталепрокатного завода За- 
ласке, который от имени трудя
щихся Бранденбурга выразил 
уверенность, что дружба между 
немецким и советским народами 
будет еще более крепнуть.

На митинге выступили предста
вители личного состава частей, 
отбывающих на Родину, подпол
ковник Олейник и старший сер
жант Слепченко. Генерал-полков
ник Сидельников от имени коман
дования группы советских войск в 
Германии пожелал отъезжающим 
воинам счастья и успехов в мир
ном труде на благо Советской 
Родины.

Представители предприятий го
рода и советские воины обменя
лись памятными подарками.

Тракторы—сельском у хозяйству
Китая

П К

ПЕКИН, 10 марта. (ТАСС). 
Строительство первенца тракторо
строения в Китае Лоянского 
тракторного завода быстро при
ближается к завершению. В бу
дущем году он начнет выпускать 
тракторы типа «ДТ-54», а также 
производить тысячи малогабарит
ных тракторов, предназначенных 
для различных отраслей сельско
хозяйственного производства.

Однако, учитывая сегодняшние 
нужды развития сельского хозяй
ства, коллективы специализиро
ванных заводов Харбина, Лояна, 
Тяньцзина, Шанхая и других го
родов как сообщает об этом про
винциальная печать, в порядке 
помощи крестьянам изыскивают 
возможности сборки, а также 
несерийного производства мало
габаритных тракторов. 20 неболь
ших тракторов отечественной 
марки «Скачок» в эксперимен
тальном порядке выпустит в этом

году Лоянский механический за
вод. Ряд заводов Шанхая запла
нировал произвести в текущем 
году около 800 универсальных 
тракторов малого типа. Они мо
гут быть приспособлены для ра
боты на различных видах топлива 
и широко применяться для пахо
ты, уборочных работ, молотьбы, 
подачи воды орошаемым полям 
и т. д. Предприятия Тяньцзина 
изготовят в нынешнем году для 
местных сельскохозяйственных 
производственных кооперативов 
150 тракторов, а Наньчанский 
завод дизельных машин (провин
ция Цзянси) — 360 малогабарит
ных тракторов трех типов.

К концу 1957 года в КНР 
парк МТС, имеющихся сейчас во 
всех провинциях, автономных 
районах и городах, насчитывал 
12.036 тракторов. В 1958 году 
он увеличится на 1.500 тракторов 
(в 15-сильном исчислении).

У спех Ф ранцу ясной к о м п а р т и и  
на ч а ст и ч н ы х  вы борах

ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). В 
департаменте Нор состоялись вче
ра частичные выборы: надо было 
избрать депутата Национального 
собрания взамен умершего «соци
ального республиканца» Нисса. 
Значительного успеха добился
кандидат Французской коммуни
стической партии Анри Фьевез,
получивший 152.538 голосов

(40,65 процента от общего числа 
голосов). На втором месте — со
циалист Девам, за которого пода
но 85.135 голосов, на третьем— 
«независимый» Саразэн (65 ты
сяч голосов). Поскольку никто из 
кандидатов не получил абсолют
ного большинства голосов (более 
половины) 23 марта состоится 
второй тур голосования.

В Париже состоялась демонстрация ветеранов войны. По сведе- 
шям агентства Интерконтиненталь в ней приняли участие 10 тысяч 
человек. Демонстранты требовали увеличения пенсий.

На снимке: участники демонстрации на авеню де л’Опера.
Фото Интерконтиненталь.

Выступление президента 
Насера в Дамаске

П О Л О Ж Е Н И Е  В  А Л Ж И Р Е

ПАРИЖ, 10 марта. (ТАСС). В 
Алжире продолжаются ожесто
ченные бои между отрядами ал
жирской национально-освободи
тельной армии и французскими 
войсками.

По сообщениям парижской 
печати, за последние двое суток 
кровопролитные бои происходили 
в департаментах Алжир, Оран и 
Константина. В ходе. этих столк
новений алжирские повстанцы 
потеряли 83 человека убитыми.

О потерях французских войск, 
как обычно, не сообщается.

Как сообщает газета «Либе- 
расьон», особенно ожесточенное 
столкновение произошло 8 марта 
в районе Кханга-Сиди-Наджа.

Французские власти продолжа
ют преследовать алжирских 
граждан, проживающих во Фран
ции. За последние сутки в Па
рижском районе арестованы 140 
алжирцев. Все они перевезены в 
Алжир, где их будет судить во
енный трибунал.

КАИР 10 марта. 
Представительство имама Омана 
в Каире опубликовало заявление 
о том, что английские войска 
продолжают подвергать бомбар
дировке с воздуха и артиллерий
скому обстрелу горный район 
Джебель Аль-Ахдар, где скон-

СОБЫТИЯ В ОМАНЕ
(ТАСС). центрированы силы национально

го сопротивления Омана.
Согласно последним сообщени

ям, полученным из Омана, бой
цы национального сопротивления 
заминировали в районе Сахана 
английскую военную дорогу, в 
результате чего было подорвано 
26 автомашин противника.

ДАМАСК, 10 марта. (ТАСС). 
Вчера президент Объединенной 
Арабской Республики Гамаль 
Абдель Насер выступил с боль
шой речью на многотысячном 
митинге в Дамаске.

Подчеркивая огромное значе
ние единства арабских стран в 
деле борьбы с империализмом и 
осуществления национальных 
чаяний арабских народов, прези
дент Насер указал, что после 
первой мировой войны империа
лизму удалось расчленить арабов 
и воздвигнуть между ними ис
кусственные границы. Однако 
империализму не удалось и не 
удастся разъединить сердца ара
бов, которые сохранили свои 
стремления к желаемому един
ству.

Империализм, подчеркнул пре
зидент, всеми силами стремится 
не допустить осуществления на
шего единства, и если мы жела

ем свободы и независимости, то 
мы должны опираться только на 
себя и извлечь уроки прошлого, 
которые говорят о том, что со 
трудничество с империализмом 
несет нам слабость, иностранное 
господство и оккупацию.

Большое внимание президент 
Насер уделил значению сотруд
ничества арабского народа во 
всех арабских странах. Только 
при опоре на народ арабская ре
волюция приведет к успеху. На
ша Объединенная Арабская Рес
публика создана для обороны, а 
не для угрозы нападения. Мы не 
имеем никаких агрессивных це
лей и хотим лишь свободы и не
зависимости для всех арабов. И 
мы окажем всяческую помощь 
каждой арабской стране, которая 
борется за свободу и независи
мость. Наша политика — это по
литика неприсоединения к бло
кам и позитивного нейтралитета.

50-летие нефтяной промышленности
Ирана

ТЕГЕРАН, 10 марта. (ТАСС). 
Сегодня торжественным заседа
нием в Тегеранском университете 
в Иране начались празднества по 
случаю 50-летия нефтяной про
мышленности страны. На торже
ственном заседании присутствова
ли шах Ирана Мохаммед Реза 
Пехлеви, премьер-министр Эг-

баль, министры, сенаторы, депу
таты меджлиса руководители 
иранской национальной нефтяной 
компании, иностранные гости, 
члены дипломатического корпуса, 
в том числе посол СССР в Иране 
Н. М. Пегов.

Шах Ирана Мохаммед Реза 
Пехлеви выступил с речью.

Х ол од а  в Е в р о п е
ПАРИЖ. 10 марта. (ТАСС). В 

ночь на 9 марта во Франции 
произошло резкое понижение 
температуры. На востоке страны 
термометр показывал 14 граду
сов ниже нуля; похолодание на
ступило и на крайнем юге, отку
да в это время года обычно по
ступают первые овощи и фрук
ты. Снег выпал на Лазурном бе
регу, известном приморском ку
рорте на берегу Средиземного 
моря.

По сообщениям газет, холод
ная погода держится также во 
многих странах Европы. В Сток
гольме температура упала до ми
нус 28 градусов; сильные снего
пады прошли в Германии, Бель
гии, Северной Италии, Шотлан
дии. В ряде районов из-за снего
падов нарушена связь и работа 
транспорта.

Снегопады и гололедица вы
звали многочисленные несчаст
ные случаи.

Спасти шизнь 
jaM тир с но 6 патриотами

ТОКИО, 10 марта. (ТАСС). 
Сегодня к посольству Франции в 
Токио пришли представители На
циональной федерации женских 
организаций, чтобы заявить про
тест против смертного приговора 
алжирской патриотке Джамиле 
Бухиред. Федерация направила в 
адрес ООН телеграмму о прось
бой принять меры к отмене смерт
ного приговора Бухиред.

V

Т Е А Т Р

Томский драматический театр 
имени В П. Чкалова.

12 марта — «В поисках радо
сти».

13 марта — «Летчики»,
14 марта — «Летчики».
15 марта — «Летчики».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького.
12 марта — новая кинокоме

дия «Улица полна неожиданно
стей». Сеансы 8-50, 10-20,
11-50 1-20. 2-50, 4-20, 5-50,
7- 20, 9-50, 10-20. 11-50.

Зал кинохроники.
12 Mapia — новый цветной 

фильм «Арена дружбы». Сеансы:
8- 50 10-05. 11-20, 12-35, 1-50,
3-05. 4-50, 5-45, 7-05, 8-20,
9- 35. 10-50.

Кинотеатр имени И. Черных.
12 марта. Большой зал — 

«Улица полна неожиданностей». 
Сеансы 9 10-25. 11-50, 1-15,
2-40, 4-05. 5-30, 6-55. 8-20,
9-45, 11. Малый зал — «Дорогой 
ценой». Сеансы: 9. 10-55, 12-50, 
2-50. 4-45 6-40. 8-35. 10-30. 

Клуб имени Сталина.
12 марта — «Улица полна

неожиданностей». Сеансы: 2-30,
4. 5-30 7.

Областному книжному изда
тельству требуются: машинистки, 
кладовщик и курьер-уборщица.

Обращаться, г. Томск, улица 
Советская. 47, 3-й этаж, комна
та 3, телефон 45-30.

2 - 1
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цветной документальный кинофильм

„РУССКИЙ ХЯРАКТЕР"
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Щ ВНИМАНИЮ
ГРАЖ ДАН, ПИОНЕРОВ И ШКОЛЬНИКОВ!

Аптеки и аптечные пункты Томской области принимают 
березовую почку в неограниченном количестве по цене 12 руб
лей за килограмм, кроме того, выплачивается наценка 20 про
центов к заготовительной стоимости (т. е. к 12 руб.).

ГРАЖДАНЕ! Заготовляйте и сдавайте березовую почку в 
_  аптеки и аптечные пункты!

* Аптекоуправление.

1
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Томский инженерно-строительный 
институт

ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС
на замещение вакантной долж

ности заведующего кафедрой фи
зического воспитания и спорта.

Лица желающие принять уча
стие в конкурсе) подают заявле
ния на имя директора института.

Прием заявлений до 10 апреля 
1958 г.

Заявления адресовать: гор.
Томск Соляная площадь. 2.

Меняю квартиру в г. Свердлов
ске, на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 20, 
3-й этаж. 44-я комната, к Куп- 
рессовой.

Томскому политехническому 
институту требуются: токари,
слесари высоких разрядов, столя
ры, жестянщики, кровельщики, 
штукатуры-маляры, стекольщик, 
печник, электромонтеры, дворни
ки, уборщицы, разнорабочие.

Обращаться, г. Томск, про
спект имени Тимирязева, 9, от
дел кадров, с 3-х часов.

2 — 1

Томскому облпромсовету тре
буются: инспектора-ревизоры,
инженеры по мебели и деревооб
работке, старшие бухгалтеры на 
самостоятельный баланс для ра
боты на периферии.

Обращаться: г. Томск, улица
Свердлова, 1, отдел кадров.

2 — 1

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются: ка
питан, шкипер, экспедитор, про
раб, товарораздатчикн и грузчи
ки.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4. телефоны: 22-86, 29-20. ■

2 — 1

Томскому хлебокомбинату тре
буются: кочегары, печники, груз
чики, электромонтеры и столяр.

Обращаться: г. Томск, переу- 
лок Батенькова, 2. _  5 — 1

Дому ученых требуется двор
ник.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 45, канцелярия, с 11 
до 3 часов дня. 2 — 1

Автомотоклубу требуется пре
подаватель по автоделу, в радио
клуб — старший инженер-инст
руктор.

Здесь же производится набор 
на курсы мотоциклистов и пре
подавателей по устройству мото
циклов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48.

3 — 1.
Типографии № 2 «Красное

Знамя» требуются: корректор,
резчик бумаги и ученик-стереоти
пер.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 13.

Гр-ка Аникина Галина Павлов
на, проживающая в г. Томске, 
улица Линейная, 5, кв. 3, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-ном Аникиным Виктором 
Васильевичем, проживающим в 
Томской области, Шегарский рай
он. село Старая Шегарка.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде Шегарского райо
на. Томской области.

Заявление ЦК 
Отечественного фронта 

Вьетнама
ПЕКИН, 10 марта. (TASC). 

Как сообщает агентство Синьхуа, 
сегодня Центральный Комитет 
Отечественного фронта Вьетнама 
опубликовал заявление, в кото
ром призывает народ Северного 
и Южного Вьетнама оказать все
мерную поддержку предложени
ям, выдвинутым в письме премь
ер-министра ДРВ Фам Ван Дон
га, направленном президенту 

| Южного Вьетнама Нго Динь 
Дьему.

ЦК ■ Отечественного фронта 
Вьетнама решительно осуждает 
вмешательство СШ А в дела Юж
ного Вьетнама, угрожающее не
зависимости Вьетнама, а также 
миру в Азии и во всем мире. В 
заявлении указывается, что пред
ложение Демократической Рес
публики Вьетнам южновьетнам
ским властям сократить воору
женные силы и наладить взаим
ную торговлю является неотлож
ным и вполне осуществимым в 
интересах объединения страны.

«Ничто, — говорится в заяв
лении ЦК Отечественного фрон
та, — не может помешать осу
ществлению законного желания 
вьетнамского народа. Объединен
ные силы вьетнамского народа 
победят».

Извещения
12 марта, в 7 часов вечера, 

в областном лектории состоится 
лекция из цикла международной 
жизни на тему: «Успехи социали
стического строительства в евро
пейских странах народной демо
кратии». Читает тов. Нечух- 
рин Н. П. После лекции — ки
нофильм.

V
12 марта, в 7 часов вечера, , в 

помещении школы № 6 (ул. Ра
венства №  27) для самостоятель
но ' изучающих политэкономию ка
питализма состоится лекция на 
тему: «Деньги».

Читает кандидат экономиче
ских наук Бычков А . П.

*
13 марта, в 7 часов вечера, в 

горкоме КПСС состоится семи
нар преподавателей общественных 
наук вузов. Для участников семи
нара будет прочитан доклад 
«Противоречия социалистическо
го общества и пути их разреше
ния»:

Докладчик т. Лещинер.

ПОГОДА

По сообщению Томского гид
рометеорологического бюро, 12 
марта по области ожидается не
большая облачность, без осад
ков, ветер юго-западный, 3— 7 
метров в секунду, температура 
воздуха по западным районам 
10— 15 градусов, по осталь
ным — 12— 17 градусов мороза.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллективы Томской сплав
ной конторы и Тимирязевско
го сплавного участка с глубо
ким прискорбием извещают о 
преждевременной смерти ста
рейшего работника ’ лесной 
промышленности мастера

КУЗНЕЦОВА 
Александра Ильича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного..

Вынос тела состоится 12 
марта, в 3 часа дня, из кварти
ры покойного (г. Томск, посе
лок Черемошники, улица Пра
вобережная, 33).

Родные и близкие с при
скорбием извещают о преж
девременной смерти

ПАНАЧЕВОИ 
Зои Яковлевны, 

последовавшей 8 марта по
сле продолжительной болезни.

Вынос тела состоится 12 
марта, в 5 часов дня, из квар
тиры покойной (г. Томск, ули
ца Красноармейская, 117).

Томскому отделу издательств 
и полиграфической промышленно
сти требуются: секретарь-маши
нистка и бухгалтер-ревизор.

Обращаться: г. Томск, улица 
Советская, 47. 2 — 1

*

Гр-ка Ерутина Клавдия Кузь, 
минична, проживающая в г. Том
ске, улица Студенческая, 53, 
кв. 6, возбуждает дело о растор
жении брака с гр-ном Ерутиным 
Николаем Петровичем, прожива
ющим в г. Томске, улица Алтай-: 
ская, 108, кв. 21.

Дело подлежит рассмотрению а 
народном суде 2-го участка Куй
бышевского района г. Томска.

Адрес редакции: сор. Томск, проси, им. Ленина. 13. телефоны: для справок (круглые сутки) — 42.42, редактора — 37.37, заместителя редактора — 51.75, ответ. секретаря — 31-19, 
партийной жизни —■ 37 .77  и 42.44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры — 42.46, сельского хозяйства — 37.39, промышленного — 37.75, отдела писем — 37-38 и 31.47, отдела информации

— 52.23, бухгалтерии и отдела объявлений — 37-36. директора типографии — 37.72.

секретариата — 42.40, отделов: 
— 51-61, зам зав, издательством
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